

*La presente acta, una vez aprobada por el Pleno, se publica en la web de este Ayuntamiento de manera íntegra, sin ningún tipo de restricción y de acceso/consulta abierta en internet. La eventual presencia de datos personales o información que identifique o que puede hacer identificables personas físicas, queda omitida o sustituida por ***, salvo que concurra alguna base jurídica que legitime su trato, conforme establece el artículo 6 del Reglamento Europeo de Protección de Datos 2016/679 (RGPD) y el art. 8 de la Ley orgánica 3/2018, de 5 de diciembre, de Protección de Datos Personales y garantía de los derechos digitales.*

ACTA N° 13/2025

ACTA DEL PLENO EXTRAORDINARIO DE LA CORPORACION MUNICIPAL, CELEBRADO EL DIA VEINTIDÓS DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTICINCO.

En la Ciudad de Sagunto, a día veintidós de octubre de dos mil veinticinco, siendo las 17 horas y 3 minutos, se reúnen, en el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial, bajo la Presidencia del Ilmo. Sr. Alcalde, Sr. Dario Moreno Lerga, los siguientes Concejales y Concejalas:

Sra. María José Carrera Garriga
Sr. Javier Raro Gualda
Sra. Nuria Afra Carbó Dolz
Sr. Raúl Palmero Plumed
Sra. Ana M^a Quesada Arias
Sr. Jorge Vidal Miguel
Sra. Natalia Antonino Soria
Sr. Francisco Javier Timón Saura
Sra. Patricia Sánchez Mínguez
Sr. Antonio Iborra Torres
Sra. María Rubio Marcos
Sra. María Isabel Sáez Martínez
Sr. Joaquín Catalán Núñez
Sra. Eva M^a Cayuela Medina
Sra. Sara Cañada Rus
Sr. Antonino Muñoz Ruiz
Sr. Manuel González Sánchez
Sr. Juan Antonio Guillén Juliá
Sr. Eduardo Márquez Fuertes
Sr. Alejandro Vila Polo
Sr. José Tomas Serrano Fenollosa
Sra. María Josep Soriano Escrig
Sr. Roberto Rovira Puente

EXCUSA ASISTENCIA:

Sra. María Josep Picó Garcés

Asistidos de D^a Josefa María Esparducer Mateu, Secretaria General, P.S., y del Interventor, D. Sergio Pascual Miralles, al objeto de celebrar sesión extraordinaria del Pleno de la Corporación, en primera convocatoria.

Se hace constar que el Sr. Serrano se incorpora a la sesión a las 17 horas y 5 minutos, la Sra. Cañada se incorpora a las 17 horas y 8 minutos, la Sra. Sáez se incorpora a las 17 horas y 28 minutos y el Sr. Muñoz se incorpora a las 18 horas y 10 minutos.

Abierto el acto por la Presidencia, habiendo sido todos convocados en legal forma y existiendo quórum suficiente, se examinan los asuntos que a continuación de relacionan y que han estado a disposición de las personas convocadas a este Pleno desde la fecha de la convocatoria.

DEBATE DE POLÍTICA GENERAL MUNICIPAL

Interviene en primer lugar el Sr. Alcalde el cual explica los tiempos de los que va a disponer cada portavoz, para pasar posteriormente a exponer su debate. Indica que antes de comenzar con el diagnóstico de las políticas municipales, le gustaría hacer un paréntesis. El año pasado se celebraba esta misma sesión plenaria un 29 de octubre. Mientras debatían comenzaron a llegar vídeos aterradores de Utiel, de Benetússer, de Paiporta o de Algemesí. Aquella jornada trágica marcó a todos profundamente y dejó claro una evidencia: las administraciones tienen que saber responder con responsabilidad. Los cargos públicos deben recordar siempre que sirven a la ciudadanía y que su obligación es protegerla, cuidarla y acompañarla. Por eso, hoy quiere primero, tener un recuerdo para todas las personas afectadas por la DANA. Y, en segundo lugar, apelar a la unidad y al consenso para avanzar hacia un mismo propósito: estar a la altura de lo que la gente espera de ellos.

La respuesta de Sagunto en aquellos momentos fue realmente conmovedora. En medio de la incertidumbre y la preocupación, la ciudadanía dio lo mejor de sí misma. Miles de vecinos y vecinas se ofrecieron de manera voluntaria para colaborar en la recogida de material y alimentos destinados a los pueblos afectados. Y muchas empresas y asociaciones del municipio se pusieron a disposición, aportando maquinaria, mano de obra y recursos.

Pero le gustaría hacer una mención en particular al personal de la casa, que actuó con ejemplaridad. A los conserjes de los pabellones, a la Policía Local, la SAG, Servicios Sociales, Guardia Rural y a Protección Civil, Aigües de Sagunt y al resto de departamentos. A todas y todos, gracias de corazón por aquella gran lección de compromiso social y espíritu comunitario.

La DANA ha marcado, en gran parte, el rumbo de las políticas desarrolladas durante este último año. Más allá de la ayuda prestada por el Ayuntamiento (más de 600.000 €), aquel episodio les ha hecho reflexionar sobre la necesidad de estar mejor preparados y reforzar la capacidad de respuesta delante de la emergencia climática.

Sagunto ya disponía de una base sólida. En septiembre de 2024 se aprobó definitivamente el Plan Municipal de Emergencias y los planes específicos de incendios forestales e inundaciones. Todo eso, después de la DANA, identificó ámbitos claros de mejora.

De una parte, la coordinación interna entre departamentos, para garantizar una respuesta más ágil y eficiente.

De otra, la comunicación con la ciudadanía, esencial para informar con rapidez y transparencia. El Gabinete de Comunicación ha establecido por primera vez un Protocolo de comunicación delante de emergencias, que determina cuándo y cómo difundir alertas y se ha abierto una nueva cuenta de Instagram municipal para ampliar el alcance informativo.

Además, Sagunto ha asumido el liderazgo comarcal con la creación de un Grupo de Trabajo de Emergencias, integrado también por el Ayuntamiento de Canet y las Mancomunidades de los Valles y la Baronía. Este espacio ha permitido coordinar esfuerzos, unificar protocolos y compartir información, porque delante de fenómenos climáticos, que no entienden de fronteras, la respuesta del Camp de Morvedre sea conjunta y eficaz.

Todo esto se ha sumado a la apuesta decidida por la Policía Local. Cuando se asumió la responsabilidad al frente del Equipo de Gobierno, se encontraron con una plantilla reducida

de sólo 80 personas. A día de hoy, son 102 y, en breve, incorporarán 23 agentes más. En total, unas 120 personas en plantilla, la cifra más alta de la historia del cuerpo de Sagunto.

Además, están mejorando los recursos materiales, con una nueva flota de vehículos y un nuevo contrato mayor para chalecos, pistolas y vestuario. También con la remodelación de la Central de Policía, que finalizará en breve.

Asimismo, continúan reforzando la red de cámaras de control del tráfico, que incrementará tanto la seguridad vial como la seguridad ciudadana.

La prevención en situaciones de emergencia es fundamental. En esta línea, Medio Ambiente ha trabajado en los cortafuegos de los entornos de Bonilles, Romeu o El Espartal. También en la desembocadura del Palancia, con actuaciones preventivas frente a inundaciones.

Estos trabajos han sido complementarios a la incorporación del nuevo departamento de Agricultura. Esto les ha permitido mejorar el mantenimiento de los caminos rurales, con una inversión de más de 250.000 € para reasfaltar 14 caminos. Y el próximo año la incrementarán a 300.000 €. A ello suman actuaciones de limpieza de zonas de montaña y puntos específicos del cauce del río.

En el entorno urbano, han mejorado tanto en la prevención frente a las inundaciones como en los tiempos de restablecimiento de la normalidad. Si es honesto, aún queda mucho por hacer. Pero están manos a la obra. Sin ir más lejos, en este 2025 han lanzado la licitación de la redacción del proyecto para el tanque de tormentas de la avenida Mediterráneo, que les permitirá evitar la sobrecarga del sistema.

Son conscientes, igualmente, de que esta situación de emergencia climática requiere no solo hacerse resilientes ante sus efectos, sino también un cambio de modelo hacia la sostenibilidad.

Por ello, favoreciendo un cambio en la movilidad, con la finalización de la primera fase de la red ciclo-peatonal del municipio. O mejorando el servicio de autobús urbano, que ya supera el millón de viajes anuales. De hecho, están trabajando en un nuevo contrato que dé respuesta a la demanda actual. También mejorando espacios como la estación intermodal de la avenida País Valencià, ya adjudicada.

Además, está en marcha la licitación de puntos de carga para vehículos eléctricos, con más de 20 emplazamientos en la vía pública.

Y es que reducir el consumo energético es crucial. En estos 12 meses, han instalado placas fotovoltaicas en el pabellón Puerto de Sagunto y en el CEIP María Yocasta. Y pronto estarán también en el René Marigil. Se suman a las que ya tenían en el Ausiàs March, el Tierno Galván y el Maestro Tarazona. Con todas ellas evitarán la emisión de 175 toneladas de CO₂ anuales y ahorrarán 73.000 € en la factura eléctrica.

Todo esto no les ha desviado de su objetivo principal, seguir reforzando los servicios públicos. A pesar de la amenaza continua de la Generalitat de retirar la delegación de competencias, han puesto en marcha el Plan Edificant en los colegios Cervantes, Maestro Tarazona, Baladre y Montíver, que mejorará la accesibilidad y los sistemas de calefacción.

Han intervenido en más de una decena de centros en tareas de adecuación y mantenimiento, con una inversión de más de 400.000€. Y han implementado programas de refuerzo e inclusión para dar soporte al alumnado que más lo necesita y prevenir el absentismo y el fracaso escolar.

Por descontado, han seguido luchando por la reforma del Centro Integrado de Formación Profesional Eduardo Merello, así como han reivindicado la necesidad de poner en marcha dos nuevos centros de Educación Infantil y Primaria y un nuevo instituto. Y seguirán haciéndolo mientras la Generalitat continúe ignorando las necesidades del municipio.

Saben la importancia que tiene acompañar a las personas más vulnerables en el proceso de crecimiento de la ciudad. Por eso, han reforzado las áreas de Servicios Sociales e Igualdad, con un mayor presupuesto. Eso les ha permitido llevar a término acciones para

favorecer la inserción laboral de las personas con riesgo de exclusión, mejorar el Servicio de Ayuda a Domicilio o facilitar el acceso a menores vulnerables a las actividades deportivas y al servicio de comedor, incluso en verano.

Siguen siendo referentes en la prevención y la atención de la violencia de género, con 242 mujeres atendidas este año y también en la sensibilización contra la LGTBIfòbia.

Por supuesto, la vivienda también ha sido una prioridad. Con ayudas de emergencia y soluciones habitacionales. Pero también con asesoramiento y acompañamiento, especialmente dirigido a la juventud que quiere emanciparse.

Se han anticipado al problema de la vivienda turística, impidiendo que las plantas bajas puedan convertirse en alquileres para turistas. De otra parte, han seguido la senda iniciada el año anterior, con un recargo del IBI a grandes propietarios que cuentan con viviendas fuera del mercado. También con un informe, que les ha permitido detectar y atacar la especulación de los grandes propietarios. Al mismo tiempo están reactivando ámbitos urbanísticos bloqueados desde hace décadas. En definitiva, un trabajo transversal para proteger a la ciudadanía de los abusos turísticos y reactivar la construcción de viviendas suficientes, dignas y asequibles.

Y, por último, han seguido favoreciendo la participación de la ciudadanía en las decisiones de gobierno con una nueva edición de los Presupuestos Participativos de récord, con más de 2.000 votos. Han fortalecido las relaciones con las asociaciones de la ciudad: ONG's, entidades festivas, deportivas y culturales. Han escuchado las necesidades de los mayores y también de los jóvenes. Porque saben que una ciudad nunca puede avanzar de espaldas a la ciudadanía. En este camino van de la mano.

Ha sido un año de buenas noticias. La presión municipal ha servido para ver, por fin, avances en el CEAM Puerto de Sagunto, en el antiguo Economato, que ya está adjudicado y pronto iniciará las obras. También para que llegue ese ansiado proyecto de regeneración de las playas del norte de la ciudad. Una actuación de 30 millones de euros que ofrecerá una solución definitiva y que estará completada el próximo año.

Asimismo, han inaugurado el vial estructural que conectará Parc Sagunt I y II y el polígono Camí la Mar. Una infraestructura estratégica que permitirá vaciar el tráfico del principal acceso al Puerto de Sagunto desde Valencia.

En el ámbito municipal, han puesto fin a la primera fase, la de consolidación de la Casa Romeu y ya están licitando el proyecto de la segunda. Un edificio que acogerá la Biblioteca Municipal y el fondo archivístico Bru i Vidal.

También han culminado los primeros trabajos de la “Casa dels Berenguer” y tienen en marcha las obras de un Centro de Interpretación en el Grau Vell. Han adecuado e iluminado la Senda Blava. Y están actuando sobre el entorno del Castillo y el Teatro Romano, con unas obras que mejorarán la seguridad y la accesibilidad de los accesos.

Además, han encontrado una ubicación definitiva para el Archivo Industrial y ya trabajan para emplazarlo en el Centro Cívico. Junto con la Biblioteca del Puerto de Sagunto, el edificio se convertirá en un gran centro de estudio.

Asimismo, invertirán 400.000 € en el Museo Industrial y de la Memoria Obrera, que ya se encuentra en fase de licitación.

Han acometido el cambio del césped del Nou Camp Morvedre y próximamente los del Xulla y San Francisco de Borja. Y tienen en marcha las obras para mejorar la plaza Juan Ramón Jiménez, en Baladre, y en licitación las de las plazas Jacinto Benavente y Vicent Aleixandre. En total, más de 13 millones de euros para regenerar el barrio.

Tras muchos esfuerzos, en breve comenzarán las obras del Casino de la Gerencia y las del edificio multiusos de la plaza Sant Cristòfol, ambas ya licitadas.

Más allá de los grandes proyectos, han incrementado un 74% el presupuesto del nuevo contrato de mantenimiento de vías públicas y mobiliario urbano, y han ejecutado los trabajos previstos dentro del Plan de Repavimentaciones Plurianual.

También han actualizado las infraestructuras hidráulicas de las calles Caballeros, José Lerma y Gilet, y están a punto de finalizar las obras de adecuación y reasfaltado, dando respuesta a una reivindicación histórica del vecindario.

Han renovado la zona de juegos infantiles de la plaza Reina María Cristina y ya están trabajando en la mejora de los parques de Sants de la Pedra y plaza Cieza, así como en el Triángulo Umbral.

Saben que tienen un amplio margen de mejora; por eso, siguen trabajando en la optimización de la SAG. Continúan con la renovación de equipos y maquinaria, y también con la consolidación del personal discontinuo, por ejemplo, en el servicio de Jardines. Han puesto en marcha el Plan Local de Residuos, que traerán al Pleno antes de que acabe el año. Y, por último, han invertido 2 millones de euros en nuevos contenedores sensorizados, que permitirán mejorar la eficiencia de las rutas de recogida y obtener información estratégica.

Por otro lado, atraer inversión y generar puestos de trabajo sigue siendo una prioridad. Este año, los departamentos de Urbanismo y Actividades han concedido licencias a compañías como Tempe de Inditex, Lidl o Jareño, además de todo el trabajo que continúa desarrollándose en relación con la construcción de la gigafactoría de PowerCo. Gracias al impulso industrial de la ciudad, tienen los datos de paro más bajos de los últimos 17 años: alrededor de 4.000 personas desempleadas, una cifra que no se veía desde 2008, y eso que se ha crecido demográficamente en más de 7.000 personas desde entonces.

Y es que no solo están trabajando para atraer inversiones a la ciudad, sino también para que estas tengan un impacto positivo en la ciudadanía. Han firmado convenios con Tempe y con Quimi Romar para asegurar que contraten a personas empadronadas en el municipio. También están ya colaborando con PowerCo para poder nutrir la gigafactoría con trabajadores y trabajadoras locales.

En ese sentido, es muy importante hablar de formación, ya que la gigafactoría requerirá personal cualificado en áreas muy específicas. En esta línea, ya han finalizado la primera Microcredencial de Química Industrial Básica, que la Universidad de Valencia ha impartido en el municipio, y está abierto el plazo de inscripciones de la segunda.

Las relaciones con la Universidad de Valencia también avanzan, trabajando conjuntamente en esa futura sede en la ciudad. Mientras tanto, también se impartirá en el municipio la Microcredencial de Arqueología Submarina y ya van por el tercer curso de La Nau Gran.

A parte de todas estas iniciativas, han pulido procesos y mejorado el funcionamiento del Ayuntamiento de Sagunto. El esfuerzo en la mejora de la gestión municipal se ha hecho notar, por ejemplo, en el Sistema Dinámico de Adquisición (SDA) que han implementado en la contratación de obras en edificios, vías públicas y otras inversiones. Este sistema reducirá la carga burocrática, agilizará la gestión y acortará términos en los procedimientos.

Trabajan ya en el Catálogo de Bienes Protegidos, un proyecto que estaba paralizado casi 20 años y que adaptará la normativa municipal a las exigencias de la ley autonómica, al mismo tiempo que fomentará el conocimiento, la protección y la conversión del patrimonio de la ciudad.

Otro de los grandes hitos es la aprobación de la Relación de Puestos de Trabajo (RPT), que ha visto la luz después de 27 años enquistada, gracias a un importante esfuerzo de negociación entre el Equipo de Gobierno y las fuerzas sindicales.

Respecto a Personal, cuando comenzaron a gobernar se encontraron casi un 30% de interinidad. Actualmente se está por debajo del 8%, después de consolidar y estabilizar unos 180 trabajadores.

Cabe mencionar, además, el impulso del departamento de Patrimonio con la subasta de parcelas, consiguiendo unos ingresos muy importantes para las inversiones del municipio.

También quiere recalcar el importante trabajo de Planeamiento por parte de Urbanismo. se ha hecho una gran labor de análisis de aquellos sectores no desarrollados o

abandonados, para impulsarlos, evitar la degradación y aumentar el parque de vivienda. Habla, por ejemplo, del PAI de Plaza Bilbao, a punto de terminar. También está en marcha el sector 16.2 del norte del Puerto y se ha avanzado en la finalización del PAI Camí la Mar. Y los PAIs Macrosector III y IV, así como la primera fase del PNN8, se encuentran en redacción.

Sin embargo, no todo ha sido perfecto. Este año esperaban buenas noticias por parte de la Generalitat en relación con el Palacio de Justicia. Les prometieron que la licitación estaría lista antes de que terminara el año, pero no ven avances. Tampoco los ven en la Nave de Talleres. Llevan años de retrasos y no se puede esperar más.

El transporte es otra de las grandes luchas de este año. Tras retrasos y excusas, en mayo entró en vigor el nuevo contrato del servicio de autobús interurbano. Sin embargo, desde entonces, su funcionamiento ha sido irregular e insuficiente. Desde el Ayuntamiento están canalizando todas las quejas ciudadanas y exigiendo medidas inmediatas que pongan fin al colapso y al incumplimiento de horarios y servicios. Y no tienen intención de detenerse hasta que esta situación se solucione. La ciudad merece un transporte a la altura.

Este año también se ha hecho notar la falta de apoyo de la Diputación de Valencia respecto a las obras de la Gerencia. La vicepresidenta Natalia Enguix se comprometió a financiar el 100% de la intervención, con 3 millones de euros. Sin embargo, a pesar de la presión del grupo socialista en la Diputación, sólo han concedido un millón. Pero desde el Equipo de Gobierno no se renunciará a este proyecto: destinarán 500.000 euros en el próximo ejercicio, suficientes para empezar la licitación y poder desatascar esta obra, y continuarán reclamando que la Diputación aporte el dinero al que se comprometió.

Ha sido, igualmente, un año de decisiones difíciles. En su propósito de incrementar la oferta de vivienda, decidieron aprobar modificaciones urbanísticas para reactivar zonas paralizadas durante décadas. Sin embargo, fallaron en la comunicación con el vecindario. Lo reconocen, faltó participación ciudadana.

Por eso, decidieron actuar. Se reunieron con los vecinos y vecinas, que comprendieron que se trata de evitar la degradación de los barrios y de dar lugar a más vivienda en la ciudad. Por su parte, escucharon sus peticiones, y ya han incluido algunas de sus demandas y van a seguir modificando algunos aspectos para atender sus reivindicaciones.

También han tenido que adaptar las tasas de recogida de residuos urbanos a lo que marca la legislación estatal y las directrices europeas. Eran conscientes de que esto supondría una mayor carga fiscal para la ciudadanía y, especialmente, para los comercios. Por eso, previamente, bajaron el IBI al mínimo que permite la ley, al 0,4 %. Nunca antes había estado tan bajo.

Asimismo, han incorporado reducciones en la tasa de residuos, ligadas a buenas prácticas, como el uso del ecoparque, y a la situación de personas vulnerables.

También han analizado la situación de los comercios de la ciudad. Este año podrán acogerse a una bonificación de hasta el 17%. Y ya se han puesto a trabajar para reducir el importe que pagarán en 2026, que será en muchos casos incluso más bajo que en 2024. Saben que el comercio local necesita el apoyo de las administraciones públicas y, por eso, este año también han incrementado en 250.000 € el importe de la campaña Tarjeta Activa. Esto tendrá un impacto positivo de medio millón de euros en el comercio.

La ley les ha obligado a modificar la tasa, pero lo que sí ha sido decisión del Equipo de Gobierno es tomar medidas adicionales para que la ciudadanía no se vea perjudicada. El debate no es si incrementar la tasa o no, porque no había opción. La clave siempre ha sido qué se hace desde el Ayuntamiento para que el impacto en la ciudadanía sea el mínimo posible. Y en esa tarea el Gobierno municipal se ha volcado y se va a seguir volcando.

Por eso, le gustaría concluir con una reflexión. Gobernar es tomar decisiones. Y, a veces, esas decisiones no son fáciles. Pero ser responsable significa mirarlas de frente, asumirlas e implementarlas de la mejor manera posible, pensando siempre en el bien común.

El compromiso de quien gobierna no puede medirse solo por los éxitos o por las buenas noticias, sino también por la capacidad de afrontar las dificultades con serenidad, con transparencia y con vocación de servicio. Porque, en definitiva, gobernar es servir.

Y eso es lo que quieren seguir haciendo: trabajar con rigor, con diálogo y con sensibilidad, para construir una ciudad más justa, más sostenible y más próspera. Una ciudad que siga avanzando, sin dejar a nadie atrás.

Se abre el turno de réplica con la intervención del Sr. Rovira.

Recuerda que en una semana se cumplirá un año del fatídico 29 de octubre de 2024, tres personas siguen desaparecidas y ayer, tras el descubrimiento de un cuerpo, se vuelve a recordar esa enorme tragedia de personas que murieron sin saber lo peligroso que era volver del trabajo, coger el coche o simplemente salir a la calle, porque nadie les avisó a tiempo. Situación que se llevó por delante a 229 personas inocentes. Todos estaban en este pleno mientras un infausto, res honorable presidente de la Generalitat estaba, al parecer, de comilona. Cree recordar que era la segunda intervención del Sr. Alcalde cuando esa tardía alarma sonó en los teléfonos paralizando por unos segundos este pleno. Vaya por delante todo su cariño y solidaridad con las víctimas y con sus familias.

Manifiesta que, como ya se ha dicho en muchas ocasiones, quiere reiterar y poner en valor la enorme solidaridad de todo el país, de todos los valencianos y valencianas y en particular de la solidaridad de la ciudad de Sagunto en su conjunto, de vecinos y vecinas voluntarios, de asociaciones, de pequeñas empresas y, por supuesto, de funcionarios y funcionarias de la casa, y que hace extensible a toda la corporación que lo dieron todo por ayudar a las poblaciones afectadas.

Hace un balance desde la autocrítica, de este mandato que se empezó en 2023 y escuchar a la oposición, que entiende tienen una enorme tarea de fiscalizar el trabajo del Gobierno.

Sigue existiendo, y cada vez más agravado, un problema con la vivienda que imposibilita, en la mayoría de los casos, a las familias a acceder a una vivienda e imposibilita la emancipación de la juventud. Todo ello sin que la administración autonómica ponga coto al precio del alquiler y sin aplicar la ley de vivienda. El crecimiento de la ciudad es una realidad y no se puede dejar de exigir a las administraciones responsables la necesidad real de una mayor dotación en infraestructuras educativas, sanitarias, especialmente en atención primaria, así como un mayor número de profesionales.

El transporte público sigue teniendo graves deficiencias y no se puede depender únicamente del autobús. Un gobierno de la Generalitat serio destinaría recursos, no sólo para mejorar el servicio de autobús, sino para que la llegada del metro a esta ciudad fuera una realidad y pelearía para que la red de cercanías llegara hasta el núcleo del Puerto de Sagunto. Las infraestructuras como el desdoblamiento de la CV309 son una necesidad desde hace muchos años, y tras el desarrollo progresivo de Parc Sagunt, agrava el problema de tráfico de acceso a la ciudad, sobre todo a las horas punta.

A nivel medio ambiental se corren unos enormes riesgos en el desarrollo como ciudad. El proyecto de macro plantas fotovoltaicas, además de ser anti ecológico, supone la destrucción de una parte muy importante de la agricultura. Y además es un riesgo evidente para Almardà y el resto de zonas del Norte en cuanto a inundaciones se refiere. Es fundamental que se tenga e implemente cuanto antes el Plan Local de Residuos con la empresa pública municipal por delante y es urgente que las zonas urbanas, plazas y jardines tengan un impulso verde y se rompan las islas de calor que tiene la ciudad.

En materia de igualdad, Sagunto sigue siendo una ciudad referente en políticas de igualdad y en cuanto a la atención a mujeres víctimas de violencia machista. Año tras año el presupuesto de igualdad va mejorando y se hace un gran trabajo desde hace décadas en esta casa por las profesionales del departamento. Eso no quita que se siga reclamando año tras año

la recuperación de las competencias en materia de igualdad y en atención a mujeres víctimas de violencia.

Agradece también el trabajo que, no desde hace mucho tiempo, empezó a desarrollar la delegación de políticas LGTBI que va a seguir progresando año tras año.

En cuanto a las delegaciones de las que se ocupa Esquerra Unida, empieza por el departamento de Playas. A nivel municipal se cuenta con prácticamente todas las certificaciones de calidad, no sólo gracias al departamento de playas, sino al trabajo de la empresa pública, deportes, turismo, policía local y el resto de departamentos, sobre todo por la protección del medio ambiente, la seguridad, la accesibilidad, los servicios etc....Este año ha sido el año con mayor servicio de la historia de las playas de la ciudad en materia de salvamento y socorrismo. Se empezó en Pascua, se continuó los fines de semana de mayo y se terminó a finales del mes de septiembre con un récord de plantilla de 50 personas de salvamento y socorrismo. Un ejemplo de que la gestión directa y pública de los servicios funciona y puede ser eficiente.

Además ahora mismo está en revisión el proyecto de Cruz Roja para proceder a la licitación de la obra cuanto antes.

Pero la situación tiene algunos peros. La mayor queja a nivel usuario de las playas sigue siendo los lavapiés. Tanto Alcaldía como playas han trasladado a Turisme Comunitat Valenciana esta incidencia de forma permanente, incluso se ha reclamado la gestión directa de este servicio y se va a seguir exigiendo que se resuelva por parte de la Conselleria. Y lo más grave es la situación de desastre de las playas del Norte, concretamente de la playa de Malvarrosa, que es de extrema gravedad como se ha visto en todos los temporales y en el último con ese talud que amenaza la costa norte. Exige, por tanto, que ese proyecto de regeneración de las playas se ejecute cuanto antes y espera que sea antes del próximo verano.

En materia de Juventud e Infancia destaca la formación como es la de monitores de ocio y tiempo libre, la progresiva ejecución del Pla Jove y del Plan de Infancia, la participación de la juventud a través de los diferentes grupos de participación que entiende que es fundamental para la infancia y la adolescencia. También destaca la enorme inversión por la conciliación que dedica el Ayuntamiento a ocio educativo infantil y juvenil, con las Escuelas de verano sobre todo y recuerda que existe un compromiso por parte del equipo de gobierno de incrementar ese servicio en verano y que se está estudiando para poder incrementar no sólo por el departamento de juventud, sino también por el departamento de deportes. Y agradece la estrecha relación con el departamento de Actividad Física y Salud y de Servicios Sociales.

En Memoria Democrática es importante destacar que esta ciudad cuenta con esa delegación en un año donde se cumplen 50 años del fin de la dictadura. Y todas las actividades hasta fin de año irán destinadas a celebrar ese aniversario en recordatorio de todas aquellas personas que lucharon por la libertad y contra la dictadura. Aprovechando que la ciudad cuenta con esta delegación y de la dejadez del gobierno valenciano en materia de memoria democrática.

En el departamento de Bibliotecas es importante destacar el esfuerzo junto con el departamento de Cultura para ofrecer espacios de estudio adecuados a las personas más jóvenes, tanto en el Centro Cívico como en el Mario Monreal. Se sigue trabajando con el departamento de cultural en el Ciclo del “Dia de llibres” acercando a los autores/as a los lectores/as. Se consiguió ejecutar la obra de mejora en el Centro Cívico, quieren ejecutar cuanto antes la mejora y renovación del salón de actos del Centro Cívico, y como ha salido ya esta semana, la aprobación de los pliegos después de haber consolidado la Casa Romeu en la redacción y la ejecución del proyecto de dicha casa como biblioteca de Sagunto y como Archivo y lugar histórico para conmemorar la figura de un personaje histórico como Romeu.

En materia de inversiones deben ser autocríticos y es la limitación del Ayuntamiento para ejecutar las inversiones. Poco a poco se van ejecutando aunque le gustaría ir más rápido.

Se suma a la reivindicación de ese presupuesto necesario para la ejecución de la segunda fase de los jardines de la Gerencia. Exigir cuanto antes la ejecución del proyecto del CEAM que tantos años ha costado. El Museo Industrial que con el presupuesto que espera se apruebe, sea suficiente para ejecutar ese proyecto de musealización. Seguir reclamando las inversiones en materia educativa, como en el Eduardo Merello. Siguen pendiente de ejecutar la puesta en valor de los vestigios de la Guerra Civil, tanto el refugio en la Calle Francés como el resto de vestigios que hay en la ciudad. Y, en definitiva, entiende que se ha trabajado mucho, que queda mucho por hacer, sobre todo en la ejecución de proyectos donde deben entonar el “mea culpa” en muchas ocasiones, pero no es por falta de trabajo y espera que poco a poco consigan llevar adelante las inversiones que se incluyen en el presupuesto.

Toma la palabra en representación del grupo Compromís per Sagunt, la Sra. Soriano.

Le agradece al Sr. Alcalde la intervención tan detallada, pero desde Compromís tienen una visión menos triunfalista y más realista de la situación de la ciudad. Observan con preocupación como Sagunto se desarrolla a dos velocidades, mientras en Parc Sagunt se construyen todas las infraestructuras necesarias en tiempo récord, la ciudadanía sufre un aumento muy preocupante en las listas de espera en sanidad, en imposibilidad de acceso a la vivienda, centros de formación en malas condiciones y una ciudad mal conectada además de carencias en la limpieza urbana y zonas verdes. No se tiene que ser tan triunfalista y sí más reivindicativos en la defensa del interés general. Desde la reactivación de Parc Sagunt y de los polígonos adyacentes esta expansión ha producido una presión demográfica grande y por eso hay que pedir al resto de administraciones que inviertan en infraestructuras y servicios públicos que Sagunto requiere, sobre todo desde la Gigafactoría.

Las consecuencias del cambio climático en estas épocas de sequía, la degradación de las playas, se ha convertido también en un objetivo de especulación urbanística y todo ello demanda un frente común de defensa de los intereses de la ciudadanía de Sagunto, por parte del Alcalde, del Equipo de Gobierno y de todos ellos. Así que si toman esa pancarta podrán contar con Compromís.

Los representantes políticos tienen la obligación de planear y diseñar la ciudad con propuestas valientes y prevenir futuros problemas y retos y no actuar con parches. Aquí tienen ejemplos como el carril bici de la Avenida 9 de Octubre, la tasa de basura, el consultorio auxiliar del Raval. Hablan del desarrollo económico y necesidad de servicios públicos sin olvidar que un territorio, si se quiere habitar de manera segura y saludable, tiene que estar protegido. El gobierno local sin Compromís, ha detectado que tiene poca sensibilidad por el medio ambiente y que facilita a las multinacionales explotar el territorio como es la destrucción de las 240 hectáreas de suelo de alto valor agroecológico por la ubicación de la macro central fotovoltaica de Montíver y que es para el uso privativo de una multinacional o, por ejemplo, la montaña de Romeu. Por eso han de hacer un frente común de pertenencia a una identidad colectiva. Tienen una unión común que es la cultura valenciana y que ahora, afortunadamente, la están enriqueciendo con la aportación de otras culturas y pueblos que han venido en busca de un futuro mejor. Sagunto es una tierra de acogida, una ciudad amable y, por eso, también se tienen que incluir en su sello de identidad que es el valenciano. No hay que olvidar que Sagunto pertenece al ámbito de predominio lingüístico valenciano. Por eso dice que en esa transformación brutal que está teniendo la ciudad son evidentes estas dos velocidades y hay que liderar esa protesta frente a un pueblo unido en una identidad compartida, que sería la saguntina, y la valenciana. El Ayuntamiento de Sagunto tiene sus competencias y obligaciones y en las elecciones de 2019 el lema del PSOE era “Venimos a desbloquear”, no han de menospreciar todo el trabajo conseguido en las pasadas legislaturas cuando estaba el Botánico en la Generalitat y Sagunto se reactivó con el PSOE en el gobierno quiere recordar.

Indica que quiere hacer un repaso al estado del municipio, según áreas de gestión. Empieza por el área de Gobernanza Pública. Entiende que la transparencia en la gestión, la ciudadanía y la modernización de los servicios son pilares fundamentales para gobernar de forma eficiente. Y aquí deben ser críticos, las noticias del Síndic de Greuges que añadía a Sagunto a la lista negra del defensor del pueblo por falta de respuesta y requerimientos, lo saben todos los partidos de la oposición que han pedido a los diferentes órganos y comisiones estas informaciones. Además la transparencia tiene que tener una accesibilidad a la información. La página web requiere una revisión profunda, enlaces que no funcionan, resultado de encuestas que no se muestran, contenido sólo en castellano, información desactualizada. Respecto al SAIC, no funciona muy bien, sobre todo el del núcleo del Puerto. Está bastante bloqueado y no puede ser que en el año 2025 en las puertas de los edificios administrativos se vean colas de ciudadanos esperando a ser atendidos a las 7 de la mañana. Este servicio necesita más recursos. También han sido conoceedores que la ciudad había sido finalista del Smart City Hours 2025, por ello proponen a cualquier ciudadano y le preguntan si consideran si Sagunto es una ciudad inteligente; cuando cuenta con estas colas de gente en los edificios, cuando el sistema de acceso de vehículos al casco histórico continua sin funcionar, cuando apuntar a un niño/a al campus municipal resulta ser una yincana, cuando el usuario no sabe el horario del próximo autobús. Por eso la innovación del municipio no puede quedarse en un par de conferencias al año, por eso piden más transparencia, más acceso a la información y más interacción entre administración y usuario.

Respecto a la hacienda, como va a haber un pleno el lunes 27 ya se alargarán en este tema entonces, pero sí que detectan que en los presupuestos de 2025 sólo hay un 58,90 de porcentaje que se habrá ejecutado a final de diciembre y un 10% en inversiones, es decir, de 39 millones, solo cuatro. A ello el equipo de gobierno puede alegar que no se ha terminado el año, que no les han dado Edificant, que la Generalitat Valenciana no ha aportado nada, pero todo esto repercute en la mala calidad de vida de muchas personas, por eso hay que revisar la gestión, si se cuenta con dinero, por qué no se gasta.

En lo que se refiere a Patrimonio, ha surgido una interesante petición de entidades representativas del ámbito cultural y patrimonial histórico de crear un organismo de gestión del patrimonio, no sólo con recursos públicos, sino también propios y privados. Entienden que es una buena iniciativa y que el turismo cultural bien gestionado puede generar recursos económicos. La riqueza patrimonial de Sagunto es enorme; pero todavía no se ha firmado la cátedra con la Universidad de Valencia, no se ha coordinado un plan director entre Ayuntamiento, Generalitat Valenciana y con el ministerio está caducado. No se hace un seguimiento correcto de las obras en el Castillo y no se pone en funcionamiento correctamente las visitas al Alto Horno o a la Vía del Pórtic. Por otra parte, se alegra de que se haya mencionado que las obras de la Casa Romeu estén licitadas, pero el Consell Asesor de Patrimonio continua sin convocarse. Si es cierto que entienden que Sagunto es merecedora de esa distinción de Patrimonio de la Humanidad, hay que hacer un frente común, cada uno desde su asociación o de su partido. Y por eso le piden al Gobierno que convoque ya el Consell Asesor de Patrimonio. Fue una iniciativa de Compromís, pero esto es importante para todos y que será una distinción oficial que perdurará en el tiempo y que Sagunto se la merece.

En cuanto a la gestión social, deportiva y participativa, en las instalaciones deportivas de la ciudad se han detectado bastantes carencias, porque sí que hay algunas que van a ser cedidas al Club, pero el mantenimiento continua siendo tarea del Ayuntamiento. Un ejemplo son los vestidores del nuevo campo del Morvedre donde 350 niños/as no pueden tener muchas veces agua caliente, además de que se ha deteriorado mucho la grada con las últimas lluvias. Esa modificación de la tasa que obligaba a los clubes deportivos a pagar por utilizar las instalaciones municipales, se tiene que traducir en una mejora de los servicios. Recuerda a los ex concejal del PSOE, Sr. Miguel Chover que en su época hizo un Plan director de

instalaciones deportivas de Sagunto muy ambicioso y que pedía unas instalaciones dignas y de calidad. Valdría la pena estudiarlo.

El departamento de Juventud e Infancia es un departamento muy bien valorado con mucha experiencia y vocación, pero sí que ven que falta un espacio abierto para jóvenes del núcleo antiguo, el Casal Jove se queda pequeño para muchas actividades. Hay una propuesta que es reutilizar la aduana de camiones junto a la nacional 340 y que ya el concejal Sr. Sampedro estuvo contemplando para transformarlo en un espacio abierto con diferentes áreas y tiene muchas posibilidades porque está bien conectado y no molesta al resto de la ciudadanía.

En cuanto a Cultura, se está trabajando muy bien por parte de la concejalía, pero si se pregunta a la ciudadanía si se está en el año Estellés, en el año Fuster o en el año María Beneito, poca gente puede contestar, porque muchos han pasado sin pena ni gloria. De hecho, mañana es la única actividad que se hará sobre María Beneito. Después del año Chabret y María Moliner, se han centrado en los últimos trimestres y no se ha aportado ninguna propuesta a los centros educativos, cosa que Compromís sí que propuso. Esperan que el convenio con la Academia Valenciana de la Lengua que fue aprobado en un pleno anterior, sea rápido y efectivo. Y también sería interesante repensar el gran acontecimiento que es Sagunt a Escena, cada vez con menos espectáculos, menos aforo y casi nula programación en valenciano. Otro acto que también les gustaría que se volviera a hacer es el día 9 de octubre, “la baixada de les senyeras”; un acto donde participaban todos los grupos políticos que promovía un sentimiento de identidad de pueblo. Respecto a las fiestas y a la cultura popular quieren poner el valenciano y la cultura valenciana en el lugar que se merece. Este pueblo tiene muchísimas fiestas gracias a la labor de muchos ciudadanos y muchas asociaciones, pero quieren que la lengua valenciana esté presente en todas ellas.

Tienen una propuesta que es reubicar el centro ferial del núcleo de Sagunto en Sant Cristòfol, eso mejoraría la accesibilidad y la convivencia con el vecindario y también les gustaría considerar una antigua propuesta, que era hacer un gran espacio polivalente inter núcleos donde se pudieran celebrar diferentes actos de fallas, conciertos o como el futuro encuentro de escuelas en valenciano.

En cuanto al Gabinete de Promoción del Valenciano y por el cariño que se merece su labor, le gustaría que se le diera el lugar que se merece en este Ayuntamiento. La presencia del valenciano es fundamental en todos los ámbitos, no sólo en los ya consolidados como los premios literarios, sino que ha de ser una constante en el comercio, la cultura, las fiestas, la documentación, las publicaciones. El reglamento de usos lingüísticos no se cumple en este Ayuntamiento.

En cuanto a Participación Ciudadana está muy bien hacer Alcalde de Barrio y subir publicaciones en las redes, eso acerca la figura del Alcalde a la ciudadanía, pero no es una auténtica participación. Igual que tampoco lo es en cuanto a los presupuestos, porque los presupuestos participa poca gente, son online y se vota por intereses personales, no por la visión global de la ciudad. Además no se han ejecutado apenas las propuestas votadas, por ejemplo, la plantación de árboles, la instalación de sombras en paso y zonas escolares, adaptación de las calles para la movilidad reducida, cuestiones que son de gestión básica del Ayuntamiento y no de un concurso de popularidad. Y además se debería de convocar periódicamente los diferentes consejos asesores creados y mostrar los resultados de las encuestas. Y reunirse con las diferentes asociaciones vecinales, con las distintas plataformas sociales que sí que están preocupadas por la ciudad.

Respecto a los derechos sociales, si es cierto que este departamento hace una labor encomiable, pero está colapsado por el aumento de población, mucha de ella necesitada. Y la ciudad no está preparada en cuanto a servicios básicos como vivienda, sanidad o educación.

En cuanto a los mayores, se necesita desbloquear la Plaza Sant Cristòfol, que siga adelante el Economato, porque esa población es muy importante, cada vez hay más gente mayor y más activa y hay que tenerla en cuenta.

El tema de la Vivienda ya se ha dicho que se van a construir 200 viviendas de protección pública, de las cuales se van a hacer 75; pero el problema de la vivienda en Sagunto es enorme, sobre todo para las personas jóvenes y las que llegan nuevas a la ciudad. Deben apostar por la vivienda social. El precio del alquiler ha subido un 15% en el municipio y también un 15% la adquisición de vivienda. Y es obligación de los representantes políticos planear y diseñar, por eso en 2019 se creó la Oficina Municipal de Vivienda con el Sr. Fernández y ya se predijo esta situación. Pero esta oficina no está dotada de suficientes recursos para la problemática tan grave que existe. También se aprobó la normativa de viviendas de uso turístico, pero entienden que hay que llevar un control más allá, porque en determinadas zonas no se sabe exactamente cuántas viviendas turísticas están funcionando de forma legal. Y también piden más control sobre las reformas que se están realizando en ellas, si cuentan con permiso de obras, si cuentan con la placa que acredita que son legales...

La ciudad está inmersa en una especulación urbanística y por ello el Ayuntamiento debería impulsar medidas contra ella. Se ha cambiado también el requisito del tamaño de las viviendas, se han hecho más pequeñas incluso se ha visto un vídeo de un influencer en la calle Ordóñez y ha cogido una vivienda de 120 metros y ha hecho un residencial compartido con unidades privativas de 10 metros cuadrados y zonas comunes. Se necesita declarar ya la zona tensionada, es una propuesta de Esquerra Unida de Junio de 2024, la Generalitat todavía no ha contestado. En ese pleno el Sr. Alcalde dijo que la Oficina de la Vivienda iba a trabajar firmemente sobre este tema, pero no tienen información. Tampoco del Plan Municipal de Vivienda, de los Planes de Rehabilitación, de Incentivación del alquiler. Sí que saben que familias completas de cinco miembros están viviendo en una habitación de un piso compartido. En definitiva, el pueblo se está convirtiendo en un producto inmobiliario.

Finalmente en cuanto a la educación pública y de calidad que está sufriendo las consecuencias de un gobierno autonómico que no cree firmemente en ella. Están ante una situación grave, la competencia de Montíver pendiente de un hilo, el Eduardo Merello abandonado, la falta de plazas de formación profesional y las ratios imposibles para atender bien al alumnado. Mientras el Campus Batery parece que marcha a buen ritmo, mientras que el centro más emblemático de FP que es el Eduardo Merello está abandonado. Y tampoco se cuenta todavía con nada para la EPA de Sagunto en el barrio del Raval que era una reivindicación antigua.

Si lo que se pretende es ser una ciudad educadora de verdad hace falta hacer un frente común de toda la comunidad educativa. Pueden contar con su grupo que siempre está por una educación pública, de calidad y en valenciano.

Siguiendo el turno establecido, toma la palabra el Sr. Vila.

Una vez más, el Equipo de Gobierno se alaba a sí mismo y de pasada hacen una pequeña autocrítica, aunque parece que esta autocrítica parece más para el gobierno autonómico que para ellos mismos. Incluso podrían haber culpado al gobierno nacional, pero no, sólo se han centrado en la crítica al gobierno autonómico.

Indica que no tenía previsto mencionar la DANA hasta el pleno de los presupuestos, pero no se puede callar. Porque se han visto muy buenas palabras diciendo todo lo que se hizo en su momento por la DANA; pero hace unas semanas su grupo trajo una moción donde se solicitaba una partida presupuestaria en los presupuestos del 2026 para la DANA. Parece ser que hasta el momento se ha quedado en palabras, porque esa partida en las tres reuniones que se han tenido en la comisión de los presupuestos no ha aparecido. Ahora ha preguntado antes del pleno y parece que finalmente sí que se ha abierto una partida. Verán si en la comisión del dictamen aparece reflejada esta partida.

Expone todo aquello que han ido solicitando durante este año de legislatura. Empieza por la mejora de las instalaciones deportivas, como es la del frontón, que solicitaban esas mejoras para poder utilizar estos frontones en campeonatos autonómicos y nacionales. Han solicitado también la limpieza de ríos y barrancos a la Confederación Hidrográfica del Júcar, al igual que al municipio, han requerido el incremento de plazas educativas en bachillerato y ciclos formativos mediante la utilización de los centros actuales. Han vuelto a solicitar el seguimiento de mociones y ruegos que se presentan en los plenos porque ven que no se cumplen. Se han preocupado por la masa forestal del municipio, por los símbolos de la ciudad, por las consecuencias de las posibles inundaciones, por los hosteleros para que se les permita apilar las terrazas de forma organizada y segura. Se han preocupado también porque el Equipo de Gobierno defendiera al negocio de barrio contra la venta ilegal y falsificaciones...

Quiere hacer mención al triunfo más importante del Equipo de Gobierno que fue el incremento de sueldo del Alcalde y Concejales, gracias al concejal de EU y al PSOE. Eso ha llevado a Sagunto a ser unos de los 10 mejores alcaldes pagados de la comunidad Valenciana. Y pasa a dar lectura a unos titulares de prensa para que vean cómo está Sagunto:

“El nivel de vida en Morvedre baja por primera vez en más de una década”; “Una vivienda media en Sagunto cuesta 55.000€ más que hace un lustro”; “Sagunto suspende en diseño urbano desde un punto de vista saludable”; “Sagunto ocupa la posición 621 entre 639 municipios de este tipo de clasificación. En la general se posiciona en el número 907, con solo una decena de localidades peor situadas a nivel europeo”; “Sagunto busca solución contra reloj a la inaccesibilidad en la piscina de verano”; “La SAREB contradice a Sagunto sobre la compra de viviendas sociales”. Estos titulares no dejan en buen lugar a Sagunto. Y no lo dice VOX, lo dice un medio de comunicación. Y sigue leyendo titulares sobre inversiones y lee uno de noviembre de 2024: “Sagunto accede a remodelar el viejo local de costas junto al paseo marítimo, el edil de playas confirma que la obra ya tiene presupuesto”; otro de mayo de 2025 “La futura casa de la Mar de Sagunto supera las objeciones de costas. El Sr. Rovira apunta que trabajando mucho el objetivo es iniciar la contratación antes de que acabe el verano”, parece que el trabajo no ha rendido sus frutos porque no hay grandes avances. También un titular de noviembre de 2024, “Costas activa la cuenta atrás para transformar la Avenida de la playa. El Ayuntamiento tiene un proyecto de 3,7 millones de euros”. De momento la Avenida de la playa continua igual. Otro titular “Eliminar el mayor riesgo de inundaciones en Sagunto costará más de 28 millones de euros”. Se ha escuchado aquí hablar al Alcalde sobre el tanque de tormentas, siempre dicen que se trabaja en ello, trámites burocráticos, pero ejecuciones de obra no se ven. Otro titular “El jurado elige un parque entre aguas para abrir el puerto marítimo a Sagunto. La APV y el Ayuntamiento hacen público el proyecto más valorado”. Y en octubre de 2025 “Sagunto exige avances en el pantalán marítimo y la integración del Puerto Ciudad”. “El Pleno aprueba por unanimidad reclamar a la APV que incluya el paseo de más de 300 metros sobre el mar y avance en abrir la zona”. Parece que esto no va a ser posible ya que en la última reunión que vino la presidenta de la APV, solo vieron al Sr. Alcalde pidiendo que se pusieran unas luces leds en las pilas y que se mantuvieran para lo que es la huella visual, pero no se le vio luchar por el Pantalán marítimo. Puede que se deba a que hay un informe del Ministerio que de momento no ha podido ver nadie, pero es cierto que se lo preguntó en dos ocasiones a la presidenta y la conclusión fue que se permitiría construir ahí algo si fuera con algún tipo de objetivo comercial que tuviera beneficio económico y en ese caso la fauna marina ya no importaría. Pero el único beneficio para Sagunto es el histórico y cultural y éste les produce un gasto y en este caso la fauna marina ya importa. Ese es el ecologismo de la izquierda.

Siguiendo con los titulares, lee uno de 2025 de declaraciones del Alcalde: “Necesitamos ya una intervención definitiva en las playas del norte de la ciudad, sabemos que hay avances, pero es imprescindible una mayor agilidad porque el tiempo corre en nuestra

contra". Y es cierto que el tiempo corre en contra, si se descuidan un poco acabarán con las playas. No ve el mismo empeño en esto que, por ejemplo, con Palestina, han presentado cuatro mociones en menos de seis meses, utilizando edificios municipales para las manifestaciones. No se ve tanto énfasis luchando por las playas del norte.

Para finalizar quiere hablar sobre la seguridad de la ciudad. También pasa a dar lectura a titulares de prensa. El primero de noviembre de 2024, "Un establecimiento asaltado tres veces en 2019 vuelve a sufrir un nuevo asalto". Otro titular de diciembre de 2024, "Las denuncias por violaciones se elevan en Sagunto hasta promediar una al mes", y "Un informe publicado por el Ministerio del Interior confirma el aumento de los delitos como los robos con violencia, las riñas tumultuarias o estafas informáticas". Un titular de febrero de 2025 dice: "Interior detecta en Sagunto una escalada del 50% en los delitos sexuales. Las violaciones pulverizan el récord histórico, 42 delitos sexuales en 2024". Se trata de datos publicados por el Ministerio del Interior. Mientras repuntan los robos en domicilios, establecimientos, los hurtos y la sustracción de vehículos. 1.250 infracciones penales en el año 2024. Casi cuatro delitos al día. En febrero de 2025 otro titular, "Roban en menos de 72 horas, de madrugada en un bar y en un piso". Mayo de 2025, "Los delitos contra la libertad sexual alcanzaron la decena en Sagunto". El tráfico de drogas también sube. También menciona carreras ilegales, ventas ambulantes, sustracción de ciclomotores, hasta incluso una discusión de tráfico que terminó a tiros. También que un ex edil pide más policía a Sagunto tras el acoso sufrido por su hija. También la violencia machista que ha crecido un 32%, cuestión que no entiende teniendo unos carteles en las entradas a la ciudad de "municipio protegido contra la violencia de género", falla este tema con todas las charlas que se están dando. Otro titular de septiembre refleja que se han cometido 20 delitos sexuales en medio año. En la nota de prensa salen diciendo, "como se vienen repitiendo desde el Ministerio del Interior, esta subida tiene su principal explicación en la mayor sensibilización social que conduce a más denuncias aunque no necesariamente a un aumento de este tipo de delitos". Continúa diciendo más adelante, "otros tipos que sí incrementaron fueron los robos de vehículos y el tráfico de drogas". Esto se traduce en que si bajan los delitos me apunto el tanto y si suben también, pase lo que pase, el PSOE sale ganando.

Así pues, los titulares hablan por sí solos, todo lo dicho a excepción de la argumentación, no lo dice VOX, lo dice un medio, un periódico local, y que es bastante afín al gobierno.

Al resto de cuestiones mencionadas por los compañeros, han mencionado también las viviendas turísticas, que le han dado coto. Pues espera que le den coto también a la ocupación, que es un tema importante y es ilegal. La vivienda turística es un tema más administrativo y burocrático. Pero la ocupación de una vivienda no les preocupa tanto.

Han hablado de la tasa de la basura, que antes redujeron el IBI, pero no han dicho que anteriormente lo subieron. Y han comentado también que esa subida de la tasa vino impuesta por una ley estatal, ley que redactó el PSOE. Entiende que es una autocritica, pero no lo explican con claridad.

En cuanto al plan general de ordenamiento urbanístico dicen que han cometido algún fallo al no hablar con los vecinos, realmente lo que han convertido es las viviendas en zulos. Para decir que baja el precio de la vivienda. Pero hay que calcular el precio por metro cuadrado.

El Sr. Rovira habla de playas accesibles, y de lo bien que están. Si lo de la bandera azul de las playas del norte ha sido de risa. Sólo hay que ir a ver las playas de Almardà, de Malvarrosa, si llegará un día que se van a quedar sin playas. Hagan manifestaciones, plántense, hagan seis mociones en seis meses hasta que se cansen de escuchar a Sagunto.

También habla el Sr. Rovira de memoria democrática. Si el dinero se gasta en hacer conciertos de Seguridad Social. Y hablan también de Franco y la dictadura, pues pide que se hable también de ETA que está más cerca.

En cuanto a las islas de calor, sólo tienen que ver los alcorques, que han cortado muchas veces árboles y luego los han tapiado con cemento y luego hablan de islas de calor en plazas.

Es el turno de palabra del Sr. Márquez representante del Grupo de IP.

En primer lugar le gustaría señalar aquellas cuestiones que no son competencia municipal, pero que entienden que el Ayuntamiento puede hacer fuerza en estos temas, como es el transporte público hacia Valencia, especialmente desde el Puerto, que hoy es un auténtico desastre. Desde IP vienen avisando desde antes de 2020 que el sistema de autobuses iba a colapsar y así ha sido. Ahora la situación es límite y ha empeorado desde el nuevo contrato. Ven horarios que se incumplen, autobuses que no llegan, autobuses hacinados y es lo que más les preocupa. Y no ven la seguridad necesaria para los viajeros, porque viajan a 100 kilómetros hora y no hay sistema de seguridad para todos y es necesario que se den soluciones. Y en el pasado pleno IP ya dio una solución, como es el tren de cercanías hasta el Puerto. Tras la implantación de la gigafactoría tienen que ser capaces de abrir las mentes y pensar en transportes de alta capacidad, ya sea cercanías o metro, desde IP apuestan principalmente por cercanías porque está demostrado que el sistema de autobuses no va a ser suficientes. Mientras tanto siguen pensando qué bien que en Sagunto va a pasar el AVE, cuando el volumen de viajeros que acoge la red de cercanías es mayor que la del AVE y se pregunta por qué la negativa del Equipo de Gobierno para conseguir el tren de cercanías hasta el Puerto Sagunto, porque no apuestan de forma decidida por este proyecto. Tratan de evitar el enfrentamiento con el Ministerio de Transportes, no quieren ver a sus superiores enfadados y optan por la tercera vía, que es apostar por unos autobuses lanzadera que prevén que en 5 minutos conecten el Puerto con la estación de tren de Sagunto. Algo que IP ve inviable. Les invita a realizar el recorrido en coche en hora punta y resulta imposible llegar en 5 minutos por mucha obra que se haga en la estación del AVE, se puede comprobar cuando quieran. Pide que apuesten de una vez por todas por el tren de cercanías que es la única solución para conseguir un transporte de alta capacidad para el Puerto y les invita para que vayan al Ministerio de Transportes a pedirlo y al final no ven tantos problemas técnicos. En el pleno presentó el informe INECO de 2015, 10 años se cumplieron en septiembre y creen que es una buena primera toma de contacto para llevarlo adelante, porque al final los problemas técnicos se encuentran también en otros países y los han podido salvar. Con los ejemplos que da, quiere poner encima de la mesa que proyectos mucho más grandes que tuvieron muchos más problemas técnicos y que al final dependen de la voluntad política. Les pide que actúen con decisión y no les tiemble el pulso por enfrentarse a sus superiores.

Se habla también de la Agenda 2030, uno de los pilares fundamentales es la lucha contra las emisiones de los vehículos de combustión, y precisamente con la estación de tren en el puerto se evitarían miles de desplazamientos anuales y una importante medida contra la huella de carbono en el municipio.

Otras cuestiones que superan la competencia municipal son las infraestructuras viarias, la llegada de la Volkswagen ha supuesto un avance en las conexiones entre la V23 y la AP7, pero son absolutamente insuficientes. Creen que la CV-309 que hoy ya presenta síntomas de congestión y retenciones, vuelven a pedir ese desdoblamiento tan necesario porque es una arteria principal de entrada al Puerto y a la vista está que la rotonda que se programó ha sido un fracaso. Y en esas conexiones por el Puerto en el sur, son bastante importantes el reiteradamente solicitado puente de conexión por la playa entre el puerto y Canet. Ante una pregunta realizada por ellos en urbanismo sobre el tema se les dijo que se habían puesto objeciones desde la Generalitat Valenciana al plan especial necesario para su ejecución. Su sorpresa es que desde este Ayuntamiento se ha dejado el asunto en el cajón del olvido y se trata de una conexión vital, ya que entre el Puerto y Canet en verano se superan los 100.000 habitantes.

En cuanto a la APV hacen referencia al proyecto de integración del Puerto Ciudad, una cuestión que según el plan especial debía estar encaminada ya, pero ahora se encuentra enquistada. Es un proyecto muy verde a día de hoy por el motivo que sea. También lo está el Pantalán. No entienden cómo de una reunión pueden salir dos interpretaciones tan diferentes. En dicha reunión él mismo preguntó si era posible que se realizara la segunda fase del Pantalán sin la construcción de una pasarela mar adentro, a lo que la señora presidenta de la APV le respondió que sí, que era posible. Esto es algo que desde IP ven inaceptable y por supuesto van a exigir que se construya ese Pantalán mar adentro porque no conciben otra opción, no quieren que sólo se dejen las pilastras como huella paisajística y no entienden que el PSOE saliera satisfecho de la reunión porque deben exigir que se cumpla con la segunda fase tal y como estaba proyectada.

También echaron en falta que en alguno de los presupuestos de la Generalitat aparezcan fondos para proyectos ya prometidos en anteriores legislaturas, halan de la gran problemática y falta de recursos para la salud mental, vuelven a reiterar su petición para que se cumplan las promesas y construyan el centro de rehabilitación y de reinserción social el CRIS, a lo que hace dos legislaturas añadieron la necesidad de una residencia para personas con problemas de salud mental. Al final todo el mundo de llena la boca con la salud mental, muestran su preocupación con la falta de recursos, pero no se pone el debido entusiasmo para conseguir esos recursos. Les gustaría que alguien les explicase los avances sobre el centro de salud mental infanto-juvenil en el edificio situado en la Plaza Ibérica porque el deterioro del edificio es palpable sin que se le dé una utilidad.

En cuanto al patrimonio industrial, una de las buenas noticias ha sido la licitación del CEAM en la cooperativa de productores, pero se preguntan cuándo empezarán esas obras, pues desde el anuncio de la adjudicación a la empresa nada se ha avanzado y cree recordar que el plazo de ejecución era de 18 meses y por ello pregunta si van a comenzar pronto con esas obras. En ese mismo espacio se encuentra también el Casino Gerencia que lleva años esperando que se continúen las obras, es un proyecto que ha acumulado retraso tras retraso y en el que se el Equipo de Gobierno se permitió perder medio millón de euros de fondos europeos. Hay ahora una adjudicación a una unión temporal de empresas y espera que pronto comiencen esas obras. Es muy triste que a parte de perder ese dinero, se haya perdido la actividad de la Asociación del Casino Recreativo y Cultural de Puerto Sagunto y estén dejando caer la asociación más longeva del Puerto. En cuanto al museo industrial sigue vacío con un proyecto de musealización de 400.000€ que quedó desierto porque quizás las empresas lo vieron insuficiente. También el Horno Alto que ya es un clásico del anexo de inversiones de todos los presupuestos municipales salvo en este año. Entienden que se han reservado el dinero del año pasado y que van a acometer las obras de adecuación, al igual que del Archivo Industrial, otro clásico del anexo de inversiones que nunca es agraciado, mientras sigue esperando su turno en una nave que es más caro el alquiler de la nave que comenzar con su catalogación y digitalización. Y también debe hablar de la Nave de Talleres, para la que existió un proyecto y una empresa adjudicataria, pero en este caso la desastrosa gestión del gobierno del Botànic, prolongó el inicio de las obras hasta que la empresa adjudicataria renunció tras cuatro años de espera. La Gerencia, cuya primera fase fue ejecutada aunque ven unos pequeños fallos de mantenimiento, esta segunda fase que el Equipo de Gobierno señala que debido a falta de fondos tardará en ser una realidad; el Sr. Alcalde ha dicho que la diputación le prometió 3 millones de euros, lo que no puede ser es que la diputación sacó un plan de un millón de euros para municipios de más de 50.000 habitantes que en ningún caso era de 3 millones, era de un millón para cada municipio. Pregunta al Sr. Alcalde si el Ayuntamiento no tiene fondos propios para la segunda fase de la Gerencia, o directamente el Ayuntamiento no quiere poner ni un euro, porque si la diputación ofrece algo, cójanlo y busquen financiación por otro lado o pongan recursos propios. Lo que no es serio exigir a otra administración un millón de euros sin negociar. En contraposición han visto como en la Casa

Romeu no se ha tenido ningún inconveniente en comprar el inmueble., consolidarlo, reformarlo, darle un proyecto y todo lo que haga falta, que habrá sido un millón de euros, precisamente lo que pide que pongan para la segunda fase de la Gerencia y junto al millón de la diputación serán dos de 3,6 millones que son necesarios.

En cuanto a la fachada marítima, una buena noticia, la iluminación del sendero azul, aunque no es suficiente, es cierto que ha mejorado sustancialmente la zona y que ya se puede pasear y ha ganado en seguridad. Proyectos como el del paseo marítimo del Puerto parecen encallados entre la gestión administrativa y la falta de recursos. Anunciaron a bombo y platillo una transformación de esa zona, pero no le destinan un céntimo en el presupuesto de 2026. Igualmente cuando ese proyecto vea la luz pide que cuenten con la oposición, con IP, porque sumarán en positivo con sus propuestas.

Le gustaría referirse a dos pulmones verdes que precisamente se encuentran cerca de esta zona, todo ello en un contexto donde se están eliminando zonas verdes. El primero es el Delta del Palancia que sigue abandonado y sin una idea clara de lo que se quiere hacer ahí. Recuerda que el ayuntamiento tiene competencias cedidas en este asunto y que IP lanzó una idea e hicieron una prueba pilote en el sendero azul y recogieron ese guante. Con el Delta lanzaron también una idea y un proyecto, como era poner unos itinerarios con pasarelas entre otras ocas, para poder pasear, practicar deporte y que se mimetiza con el entorno y es respetuoso con la fauna y flora de esa zona. Invita a que conozcan el proyecto y lo estudien. También otro pulmón verde es el Malecón de Menera, un asunto encallado muchos años y a la espera de una sentencia, que esperan sea favorable para todos los vecinos y vecinas. IP seguirá apostando para que esa zona sea pública.

En cuanto a cuestiones diarias que más afectan a los vecinos, se ve cómo el pueblo está cada vez más sucio y recuerda que les prometieron que con la nueva gerencia de la SAG todo iba a ir a mejor, pero esto no es así, las calles están más sucias que nunca, malos olores, contenedores desbordados, es la imagen perfecta para cualquier vecino o turista. Todo ello en un contexto donde han subido la tasa de basura un 114%, concretamente a los 111€. El Equipo de Gobierno suben los impuestos a la ciudadanía sin contraprestación ni mejora alguna y su única solución es acudir al ecoparque para que la tasa sea bonificada, concretamente hasta 17 veces cargados con neveras etc....rozan lo absurdo. Y no sólo han subido la tasa de basura, sino también en deportes, tanto a la ciudadanía por uso disfrute de las instalaciones como a los clubes, cuando en muchas ocasiones las instalaciones se encuentran en pésimas condiciones.

El asfalto de las calles también es otro tema pendiente. Los años sin inversiones se ven ahora reflejados ya que sólo se actúa con parches que saltan a la primera de cambio. Entre los años 2021 y 2023 había prevista una ejecución de 5,3 millones de euros para reasfaltar las calles de los cuales sólo se ejecutaron unos 900.000 euros, es una inversión real inferior al 20%. Con estas cifras es imposible tener vías de circulación en condiciones. También deben ser críticos con la puesta en marcha del Plan de inundaciones, si bien es un plan ambiciosos y con un coste muy elevado, esas inundaciones se podrían paliar con mejor limpieza de alcantarillado e imbornales, no obstante también les echa un guante y trabajarán en positivo para que ese plan de inundaciones se vea de una vez por todas.

En cuanto a la vivienda menciona el pelotazo urbanístico que aprobaron, insiste que los 13 concejales del PSOE que conforman el Gobierno local han regalado edificabilidad, han dado mayor densidad de viviendas, han aumentado las plantas de los edificios que se pueden construir en diversos lugares del Puerto. Van a seguir denunciando este atropello que supone una modificación en toda regla del Plan general, todo ello en un contexto donde reina la ley del más fuerte, en tanto en cuanto el precio de la vivienda se encuentra disparado no sólo por falta de oferta, sino que se ha generado una burbuja con la llegada de la gigafactoría y no saben si va a estallar o se va a seguir haciendo más grandes, hasta tal punto que muchos vecinos se han tenido que desplazar a otros pueblos. Y parece que el gobierno viven de

espaldas a la sociedad, subiendo videos a las redes promocionando viviendas de VPO en el Puerto como si fueran a regalar apartamentos en Torrevieja, es lamentable que saquen pecho de una promoción de viviendas, cuando la vivienda más económica cuesta 189.300€ más IVA, es decir, 208,230€ la más barata. Se ha creado, porque ya es una realidad, un contexto muy peligros y que afecta a la mayoría de jóvenes que no se pueden independizar porque no tienen recursos suficientes para adquirir su primera vivienda o alquilar y también afecta a numerosas familias obligadas a compartir habitaciones o pagar un alquiler abusivo. El mercado está loco y se tienen que tomar medidas desde el Ayuntamiento hasta donde se pueda. Cuál es la demanda real y a qué precios. Una buena parte de personas en busca de hogar no pueden con los precios del actual mercado. Es importante que las administraciones intervengan activamente en el mercado de la vivienda.

Es el turno del Grupo Popular con el Sr. Catalán.

Querría salirse del discurso preparado y querría comenzar recogiendo algunas intervenciones. Empieza por Compromís, para hacerle la pregunta de cómo pueden estar de acuerdo en que se imponga una tasa por la utilización de las instalaciones deportivas a los clubes. Si están de acuerdo, como lo están, es porque no conocen bien todo el trabajo que hacen los clubes deportivos desinteresadamente. Todas las juntas directivas que trabajan día y noche para lleguen acontecimientos, para los niños/as, adolescentes, deportistas de élite vayan a competir y lleven el nombre de Sagunto y Puerto por toda España y Compromís está de acuerdo en imponer una tasa, que ya hacen malabares para gestionar el club y están conformes en que paguen una tasa que sí que se ha propuesto, pero nunca había salido adelante.

Respecto a las declaraciones del Sr. Rovira, le dice que hay que tener mucha cara para decir que el problema, el único problema y más grave de las playas de Sagunto, son los lavapiés. (le rectifican diciendo que lo que ha dicho el Sr. Rovira es que es la principal queja de la ciudadanía).

Le gustaría, porque ya lo están viendo todos, porque una imagen que vale más que mil palabras y es la torre que aparece en la foto que cuelga en el atril y que hace una semana se tuvo que avisar desde la oposición que estaba a punto de caerse. Esa torre está en esta situación por dejadez, porque en la última comisión de playas todo parecía que iba a ir bien, que no iba a haber problema, que los temporales no iban a ser tan fuertes y que esa temporada ya había pasado. La semana pasada pasó sin ir más lejos. La playa, la costa ya no existe, el agua está en la duna ya, en las casas de los vecinos. El Sr. Rovira viene a preocuparse por Almardà, por las inundaciones, por la planta fotovoltaica, pero como concejal de playas debe ser su preocupación máxima las playas de la ciudad. Ahora la preocupación de los vecinos es que en el próximo temporal se les meta el agua en las casas. Llegan tarde, muy tarde.

Es curioso también escuchar al Sr. Alcalde atribuirse inversiones que no han sido gestionadas por su equipo, aunque agradece que hayan colaborado y mucho menos financiadas por el Ayuntamiento y a la vez no para de cuestionar y criticar a la Generalitat del Partido Popular que todo lo hace mal, cuando esas inversiones de las que habla el Sr. Alcalde son de la Generalitat, de la APV o de la Diputación de Valencia. Sin embargo, y cree que es percepción de todos, es que su ego no le permite reconocer y agradecer en público y en este discurso de hoy, estas actuaciones.

Están un año más aquí para decir al Equipo de Gobierno que este debate no va de lo bien que se siente el Equipo de Gobierno consigo mismo, va de cómo vive la ciudadanía hoy en día y si se habla con la gente, el diagnóstico es claro. La ciudad está agotada y con razón. Agotada de esperar mejoras que no llegan, de pagar impuestos cada vez más altos por servicios cada vez más deficientes y de cómo se dan anuncios grandilocuentes mientras se olvidan de las pequeñas cosas importantes de la vida diaria. Recordarán que en 2020 el Gobierno preguntó a los vecinos y vecinas sobre el estado de la ciudad, y el informe que encargó el equipo de gobierno daba estas cifras. El servicio de limpieza diaria en 2020 apenas

alcanzó la nota de 5,5 sobre 10, la opinión sobre el asfaltado un 5,3 y el alumbrado público un 6,5. Con estos datos les vale para preguntar cinco años después, ¿qué creen que ha cambiado? ¿Pueden asegurar que la percepción de la ciudadanía ha cambiado? Un dirigente político en política local está para mejorar la vida de la gente, pero tras cinco años, poco ha cambiado. La percepción es incluso peor. Sr. Raro, esta vez si la gente sale corriendo de la ciudad no será por su discurso, sino por la gestión del Equipo de Gobierno. Desde el partido popular no se piden milagros, saben que revertir una situación de dejadez absoluta durante estos años no es fácil, pero como ciudadanos no pueden esperar más. Piden más gestión, más compromiso, que pisen la calle y escuchen. No valen ya palabras bonitas y “un te lo miramos”, o un “pasa por Alcaldía y te cojan el contacto”. Se deben replantear la gestión y si después les sigue viniendo grande porque no dan abasto, cedan el sitio.

Siguiendo con el informe que encargaron, ya en 2020 el 47% de la ciudadanía consideraba los impuestos excesivos para los servicios que recibían. Ahora bien, cinco años después con la inflación por las nubes, la cesta de la compra más cara que nunca, la luz disparada, alquileres imposibles..., esta sensación, ya le aseguran que es mayor y más grave. Pueden salir a la calle y escuchen el sentir del pueblo. Porque se está pagando como una gran ciudad, pero se vive con la sensación constante de abandono y no es justo y por ello, en relación a su gestión, pregunta ¿cuántas subvenciones se pierden o se han perdido por falta de gestión? ¿cuántos contratos se ejecutan en plazo? ¿cuánto dinero se plantea en esos presupuestos, pero que la inversión real es prácticamente nula? La ciudadanía no va a aguantar más esta diferencia entre lo que paga y lo que recibe, no se puede apretar tanto el bolsillo de los vecinos, mientras el Gobierno afloja su gestión municipal.

En cuanto a seguridad ciudadana, el abandono de barrios y pequeños delitos. Pregunta al Gobierno si van a seguir negando que existe un problema en la ciudad. Hay barrios como el de los metales, el del Congo, la Gerencia o Baladre o los polígonos Sepes, Parc Sagunt que siguen sufriendo vandalismo, trapicheos, inseguridad, carreras nocturnas ilegales, robos...sin olvidar el incremento de las ocupaciones de viviendas en toda la ciudad que parece que no quieren ver y está en aumento. Salgan a la calle y escuchen a los vecinos. Las ocupaciones están a la orden del día. Y no hablan sólo de zonas concretas, como hace poco, con el robo a plena luz del día justo enfrente de este Ayuntamiento o la pelea en Avenida en Camp de Morvedre con machetes. Esto es una gran preocupación, de las mayores, de toda la ciudadanía. Y hay que actuar. La sensación de inseguridad generalizada va en aumento y lo que recibe el vecino y vecina del Ayuntamiento o es silencio o son excusas. Es cierto que se ha ampliado la plantilla de la policía local, y lo celebran, pero se queda corta. Los y las agentes van desbordados en su día a día. Pregunta nuevamente, ¿para cuándo una nueva ampliación extraordinaria y urgente, y no les habla de esos 120 que acaba de anunciar el Sr. Alcalde?. No son suficientes. Hacen falta más agentes, porque si hay 75.000 habitantes y la proyección son 100.000, o se va año a año añadiendo policías o se llega tarde y mal.

El plan de seguridad para los barrios lo llevan años reclamando junto con la policía de barrio, que sea real . les piden gobernar sin excusas, que afronten los verdaderos problemas.

Todos quieren que la gigafactoría se desarrolle con éxito ya que será una oportunidad enorme para la ciudad, la comarca; pero el mérito que el gobierno puede haber tenido para allanar el camino, para que sea posible, se empaña y se oscurece con ese insuficiente trabajo realizado en paralelo que debe ser diario y desde el minuto uno que se supo que PowerCo se establecían en la ciudad.

Pregunta nuevamente, ¿dónde están las mejoras de las infraestructuras y servicios básicos en relación al incremento exponencial de población que se está experimentando? ¿dónde está el plan de vivienda municipal, local para evitar que Sagunto sea un municipio impracticable para alquilar o comprar? ¿dónde está ese plan de recuperación y rehabilitación de viviendas en los núcleos históricos del Puerto y Sagunto? Hay casas que se caen a pedazos. Hay que rejuvenecer y revitalizar estas áreas tan importantes, ¿dónde está el compromiso de

empleo local con la gigafactoría? Ciento es que hay un principio de acuerdo, pero hace un año él mismo, desde el Partido Popular, se preguntó esto mismo en la comisión presidida por el concejal de empleo, han tardado un año y no conocen detalles todavía.

Quieren un Equipo de Gobierno que trabaje por un futuro que a día de hoy les viene muy grande.

Hablando ahora de deportes, serán recordados por imponer por primera vez en la historia, una tasa a los clubes deportivos para la utilización de las instalaciones deportivas y lo quieren dejar bien claro para que se recuerde, además de las subidas de tasas deportivas generalizadas que se aprobó y se puso en marcha en enero de 2025. Y preguntan, ¿creen que las infraestructuras y equipamiento de deportes en la ciudad goza de un buen mantenimiento? ¿Lo piensan de verdad? Pueden pasar por la pista de cross, o el skate park, o pueden ir los días de lluvia a ver las goteras de la piscina de la Casa de la Juventud o el inexistente techo exterior tan prometido a los clubes del José Veral que tanto demandan. Y después de esto son capaces de cobrar a los clubes una tasa simbólica, según han dicho.

En materia educativa reconoce que la Generalitat puede no estar a la altura de las circunstancias y que debe muchas promesas, no sólo ahora, también cuando estaba el Botànic. Promesas que vienen de mucho antes, pero pregunta ¿el Gobierno está a la altura? Para sostener pancartas y vídeos seguro que sí, pero por su parte seguirán exigiendo a los suyos la exigencia de cumplir con las promesas que la ciudad necesita ahora y en un futuro. Porque a ellos no les importa coger el teléfono y visitar las direcciones generales, no necesitan foto. En cambio este Equipo de Gobierno no molesta a los suyos para exigir un plan de recuperación y protección de las playas y casas, pero ya sin más esperas porque la torre se cae. Lo más grave y el daño ya está hecho. Recuerda al Gobierno que les vendieron un proyecto pionero e innovador que costó mucho dinero y incluso a la Ministra Sra. Morán le gustaba, pero ¿dónde ha quedado aquello?...es por eso que le pregunta al Sr. Alcalde si piensa por fin dar un golpe encima de la mesa por las playas y las casas de los vecinos de Sagunto y ¿para cuándo va a pedir a su partido en el Gobierno central una solución real y definitiva con el tren de cercanías al Puerto?, o mejor, no moleste y céntrese sólo en la crítica en el servicio deficiente e insuficiente de autobuses. El PP sí que molesta a la Consellería semana tras semana para decirle que esto es un caos.

Menos anuncios, menos historias, menos publicaciones y más acción que atraje el problema de movilidad en el núcleo del Puerto. Le piden que se moleste en molestar, que pase a la acción y que algún día todos los grupos podamos sentir que el Alcalde está buscando soluciones. Termina diciendo que hay que admitir la crítica. La ciudad no necesita discursos triunfalistas, necesita gestión y liderazgo así que desde el Partido Popular exigen más trabajo, más compromiso que salgan a la calle y cumplan con sus promesas.

Cierra esta primera ronda de intervenciones el Sr. Raro.

Están en el segundo debate del estado del municipio de la legislatura y es cierto que en el tono de las intervenciones parece que están en el año pasado. Quiere empezar, representando al PSOE, defendiendo la gestión del grupo municipal, tanto concejales y concejalas y asesores y asesoras, pese a las palabras de la oposición que además entiende que hacen su trabajo. Este Equipo de Gobierno trabaja diariamente, comete errores, pero trabaja cada día para la gestión de la ciudad, y no tiene ni un pero, se cometen errores, pero muchos de los comentarios no los comparte.

También el trabajo con el compañero de Izquierda Unida, es un Gobierno de progreso fuerte y que alcanza los acuerdos con relativa facilidad. Se lo agradece.

Un año más da las gracias al funcionariado, a los trabajadores/as de la SAG, a los de Aigües de Sagunt, que en realidad ejecutan el trabajo para la ciudadanía y las empresas.

Sobre los debates cada uno mantiene su posición, no se va a dedicar a hacer una réplica. Al final es cuestión de percepción, a la oposición le toca hacer su valoración que en

este caso es catastrofista y el Equipo de Gobierno vive el día a día de conversación con la ciudadanía, con entidades vecinales, deportivas, patrimoniales, con las entidades empresariales, con ASECAM, sindicatos y sorprendentemente es cierto que tienen una labor reivindicativa, pero todo lo que la oposición traslada y lo que se percibe de la percepción de la ciudadanía dista mucho de ser la que aquí traslada la oposición, compartiendo que hay crítica. No obstante hay que seguir trabajando mejorando los errores, reforzando el trabajo donde se está fallando. No niega que en ejecución de inversiones se está fallando porque es una labor compleja.

Se ha comentado que el Gobierno es triunfalista, pero no es cierto, son realistas y es positivo que la ciudadanía sepa qué es lo que se hace.

Hay cuestiones que personalmente le duelen, porque aquí hay grupos políticos que les parece bien que Sagunto vaya a tener por ahora un millón para el plan de inversiones y municipios como Ontinyent vaya a tener 2.800.000€. Y les parece bien y no lo entiende. Deberían ir todos a una y no, les dicen que se conformen con un millón, que el Gobierno ponga medio millón más en el presupuesto, que es lo que han hecho y que se deje de llorar. Pero no es así, porque ellos son reivindicativos, porque además Sagunto es el municipio que más aporta al presupuesto de la Diputación.

Sobre las palabras reivindicativas a la Generalitat que el Sr. Catalán le dice que le tiene que dar las gracias, no sabe muy bien de qué, porque se han visto avances, pero poca cosa.

En cuanto a las dos velocidades que ha mencionado la Sra. Soriano, es posible que deba reconocerlo. Es cierto que el progreso de la urbanización de Parc Sagunt y lo que tiene que ver con “Espais econòmics” lleva un ritmo y en parte hay que agradecérselo a la Generalitat. Pero él ha conocido tres conselleras de justicia y todas les han dicho que el mes que viene licitan las obras del palacio de justicia, tres conselleras diferentes, la última hace ya 9 meses, y decían el mes que viene y no se ve ningún avance.

En cuanto a las preguntas del Sr. Catalán a qué se está haciendo en cuanto al aumento demográfico que se viene, y las inversiones en sanidad más anuncios, la ampliación de los dos centros de salud, pero no se ve nada y llegarán cuando sea tarde. Inversiones educativas lo mismo. Y el CEAM que es lo que parece que sí que irá adelante, ya se verá. Critican el modo de licitar aquí, pero un año para hacer una licitación y aún les damos las gracias a la Generalitat. Es cierto que las licitaciones se complican porque lo ven todos los días, pero al menos aquí se ha licitado. Pero la consellera de justicia, les vendió humo y la justicia es una cosa importante y lo pone como ejemplo.

Cierra su intervención diciendo que no son triunfalistas, sino realistas. Saben cómo está la ciudad y las ideas de los grupos de la oposición son siempre positivas y se las llevan como siempre. Y dado que el Sr. Catalán ha sacado la encuesta del 2020 y hablaba también del problema de la ocupación, le pregunta al Sr. Catalán, ¿dicha encuesta mencionaba la ocupación como preocupación de la ciudadanía?

Es el turno de réplica del Sr. Alcalde.

Hay algunas cosas que se han mencionado por parte de varios grupos y quiere intentar aclararlas. Agradece la exposición de la Sra. Soriano que ha sido muy detallada, pero le indica que no puede responder a cada una de las cosas que ha mencionado en el discurso.

Una vez más se han oído críticas sobre las tasas de basura, es un aspecto que ha venido desde Europa y se ha empezado ahora a cobrar a la ciudadanía, pero es imposible que tenga ya un impacto positivo en la prestación del servicio, porque hasta octubre no se han empezado a ingresar. No obstante, son conscientes todo uy que no son temas conectados, porque una cosa el pago de la tasa y otra es la prestación de servicio de recogida de basura, sí que la ciudadanía lo percibe como conectado y añade un extra de responsabilidad sobre el nivel de servicio que hay que prestar. Aquí se ha intentado y se ha debatido aquí para hacer la mejor implementación posible. Personalmente piensa que otros municipios han sido más insensibles

a la carga que esto supone y piensa que entre todos han intentado hacer una buena tasa de basura teniendo en cuenta la situación, no será la mejor y se pueden hacer propuestas de mejora, de hecho se ha hecho una propuesta de mejora para 2026 y continuará evolucionando. Lo que sí que es populismo es decir que otros no hubieran aplicado la tasa, esto no es realista, porque era una obligación europea. La cuestión ha sido cómo hacerlo. Gobernar es difícil en ocasiones.

Vinculado a esto pasa a hablar de la SAG. Él es el primero que reconoce que hay ámbito de mejora en el servicio que se presta, sobre todo de limpieza de calles, recogida de basura, jardinería. Sí que hay ámbitos de mejora y la cuestión es que se hace por intentar solucionarlo. En el año 2020 precisamente que es el año que ha mencionado el Sr. Catalán, ya se hizo una análisis de la situación y se planteó que era necesaria una nueva estrategia para la SAG y hacer un nuevo análisis de la situación y primero se pidió al gerente que había y después como que dicho gerente no estaba dando esa nueva visión, ni explicaba con datos la situación ni explicando la estrategia, se pidió el cambio del gerente y la sorpresa fue que el resto de partidos políticos bloquearon el cambio de gerencia de la SAG y ahí se perdió mucho tiempo, pero qué aportó cada partido en ese momento, desde luego el Partido Popular no aportó nada. En política se tiene que estar de forma constructiva y esos años fueron años perdidos. Ahora el gerente lleva dos años, y el primer año ya planteó un incremento de presupuesto y por parte del Consejo de Administración se le dijo que no porque primero tenía que demostrar en datos y planes qué era lo que se quería para la empresa pública y se ha llevado a cabo un trabajo de más de un año y medio de coger toda la información, entender todos los problemas y a partir de ahí poner en marcha iniciativas como ha sido la compra de contenedores que será una mejora del servicio y por eso en el último Consejo de Administración se ha aprobado un nuevo presupuesto de la SAG y pronto se aprobará en el nuevo presupuesto un incremento para la SAG para poder tener un mayor servicio para la ciudadanía. Se ha de mejorar en plantilla, se han producido despidos de personas que no estaba al nivel, se ha mejorado el control del servicio y se han detectado situaciones problemáticas, pero son las menos. Lo que se encuentra en general es una plantilla involucrada en prestar un buen servicio y a partir de ahí hay que buscar de qué manera esta plantilla comprometida pueda prestar un buen servicio y ahí es donde hay que invertir. Todavía hay mucho que mejorar, pero también lo dice abiertamente, desde el equipo de gobierno han intentado aportar soluciones a este problema.

También se ha hablado de las tasas deportivas. Se vuelve a lo mismo. Son tasas que por mandato de una sentencia se tenían que revisar y al hacerlo, una de las situaciones que se da, es una situación doble, la ciudadanía sí que paga por el uso de las instalaciones, pero los clubes no y segundo, se estaba dando un mal uso de algunas instalaciones. Y la reflexión fue que se debía trasladar a todo el mundo, incluido los clubes, que el uso de las instalaciones tienen un coste asociado. Y la propuesta de deportes no fue que el 100% del coste de las instalaciones se repercuta a los clubes, si no que se está repercutiendo un 13% de los costes a los clubes. Para que todo el mundo entienda que eso importa. Pero para demostrar que el Ayuntamiento no quiere enriquecerse con la tasa, se incluye como un coste que ellos pueden pedir que sea cubierto por las propias subvenciones del Ayuntamiento. Es cierto que deben avanzar el dinero, pero una vez hecho esto, la subvención puede cubrir ese coste y además se ha incrementado en más de un 20% las subvenciones de concurrencia competitiva para evitar que haya problemas el día de mañana. Lo fácil estando en la oposición es criticar la medida, pero al mismo tiempo quieren que se haga un uso racional de las instalaciones.

Se han sacado también las modificaciones urbanísticas, si fuera por la oposición, querrían que esas zonas sin edificar y sin desarrollar scontinuaran igual que años atrás y lo fácil sería no prestar atención de estos terrenos. Ahora mismo se están heredando los problemas de que en el momento de la crisis urbanística se estaba creciendo por encima de las posibilidades del municipio. Ahora se intenta que todas las áreas de la ciudad sean atractivas para la inversión y las conversaciones con agentes privados, indicaron que esas modificaciones que se han hecho

en zonas consolidadas, no iban a salir en ningún momento, porque con las características con las que el ayuntamiento las tenía aprobadas no eran viables para el mercado, de ahí la modificación. Eso no implica que son conscientes que hay un problema con la vivienda. Pero el ayuntamiento no tiene la barita mágica para dar solución. Aquí entran en juego tres administraciones, una el gobierno de España, al que se le pide mucho más a este gobierno porque se necesitan soluciones a todos los niveles, segundo la Generalitat a la que le han pedido que se declare como zona tensionada para evitar incrementos abusivos en los alquileres, el Ayuntamiento no puede declararlo unilateralmente; pero el Ayuntamiento sí que busca soluciones, en el recargo del IBI, intentar generar movimiento en parcelas donde el ayuntamiento es propietario. No es una solución definitiva, pero pone de su parte y es bienvenida cualquier mano tendida para poder seguir trabajando en este gran problema.

Se ha comentado también de la recuperación de las playas. Hay una licitación en marcha y es un ámbito que preocupa muchísimo, se ha denunciado la erosión existente, se ha denunciado la legislatura pasada, continúan denunciándola. La realidad es que sí que se está avanzando en la licitación, les preocupa que se llegue a ese término que es el 30 de junio y hacen el seguimiento correspondiente, pero no es justo decir que estamos como hace 20 años. Hay una realidad administrativa, pero es una realidad que hace que se tenga esperanza, que no es confianza y dejar de actuar, esperanza es que se debe de hacer seguimiento para ver que administrativamente se está trabajando, y esa situación ahora es de confianza, al igual que con el Economato, que es una buena noticia.

Se ha manipulado un poco también el tema de la APV. Primero en la integración por ciudad que se van a ampliar los términos de la realidad de esa integración por un tema de evitar perder capacidad industrial para el Puerto, allí se habló delante de la presidenta y ningún partido puso en duda esto y entiende por ello que esa parte genera consenso. Se tiene que continuar avanzando respetando estos términos. Y la parte que puede generar tensión, es la segunda parte del Pantalán marítimo. Vuelve a decir que cuando se planteó la intervención del Pantalán en su tramo terrestre, el Partido Popular dijo que estaba en contra de la intervención, luego estuvo en la inauguración, pero cuando se tomaron las decisiones dijeron que no, que no se hiciera. Agradece que a pesar de todo, después haya sido una obra que ha generado consenso. El Ayuntamiento no rechaza el concepto inicial que había y que quieren que se ejecute la segunda fase del Pantalán marítimo. La presidenta dijo a lo que preguntó el Sr. Márquez, de la posibilidad de que la segunda fase se hiciera sin ampliación del paseo, que sí, pero en el contexto de que tienen informes complicados, en lo que por otras problemáticas del puerto no han podido entrar, y tiene que revisionar el proyecto. En este momento actual no puede asegurar que el paseo tal y como está concebido se pueda hacer. Y a partir de aquí el papel de ellos es presionar para que esto acabe siendo una realidad.

Rápidamente quiere hacer mención a cuestiones planteadas por los diferentes portavoces, a la Sra. Soriano le agradece la amplia análisis, le ha parecido demasiado crítico el discurso porque ellos tampoco se han pasado de triunfalistas porque entiende que se han hecho cosas y hay que ponerlas en valor. Ha hecho muchas propuestas, algunas válidas, algunas descartadas como que el recinto ferial vaya a San Cristòfol no puede ser. No obstante se puede hablar para alcanzar consenso. También ha hablado de identidad Saguntina, y tiene que decir que como municipio también existe una identidad Porteña que aporta al municipio y es una realidad y siente el municipio desde una perspectiva diferente y también hay que darle visibilidad. Asume totalmente la decisión de la “Baixada de les Senyeres”, a partir de la pandemia se dejó de hacer, en su opinión personal es una copia de lo que se viene haciendo en el Ayuntamiento de Sagunto, se puede debatir entre los partidos políticos, pero le gusta más el modelo actual de medallas de reconocimiento por parte de toda la sociedad.

Al Sr. Vila le explica en cuanto a la DANA, el presupuesto no es una cosa que se confecciona en septiembre, si no que a partir de junio se pide a todos los departamentos manden sus partidas correspondientes, con el primer borrador se intenta poner en común todas las partidas

evitando duplicidad, ver cómo cuadra y el borrador que se presenta y en el que se ha trabajado, no incluye una cosa que se va aprobar en el último pleno, no por falta de compromiso, sino por la propia trayectoria de aprobación del presupuesto. Se ha detectado y se modificó y se va a incluir. En ese momento se habló de una partida de 50.000€ que es lo que se ha previsto como línea de subvenciones para que asociaciones y empresas puedan llevar actividades de impacto positivo en la zona de la DANA. Y esto es lo que se ha incluido. También ha dicho el Sr. Vila lo del informe del diseño urbano y él ya lo dijo en una intervención anterior, a la cuestión de la nota de Sagunto en cuanto a diseño urbano de una posición 629 en un total de 639, pues bien, es un análisis con muchos errores como, por ejemplo, decir que prácticamente nadie en la ciudad vive cerca de una parada de autobús y decir que ha de crecer a una ciudad más compacta que es la línea en la que iban las modificaciones urbanísticas que ahora se critican. Por tanto hay que ser coherentes sobre la ciudad que realmente se quiere construir.

El partido popular y VOX han hablado del tema de la ocupación, no le quita un centímetro de importancia. Y es importante que las administraciones y el Ayuntamiento se impliquen. Es difícil jurídicamente porque hay veces que gente ocupa propiedades de las que después nadie se hace cargo y el propietario no manifiesta su oposición y en esos casos es difícil actuar. Hay otros casos que no, que se puede trabajar y buscar soluciones. Dicho esto, en términos globales no se puede decir que el problema de la vivienda en este municipio está vinculado a la ocupación, porque el número de ocupaciones que se dan son muy pocos en comparación al problema de miles de personas que hay con acceso a la vivienda. Sin dejar de decir que es un problema y hay que resolverlo, no se puede vincular al problema de la vivienda y algunas de esas ocupaciones, pocas, pero algunas es porque la administración no está dando una buena respuesta. Hay que tomar decisiones conjuntas

Para lo último ha dejado el tema de la seguridad. Es una prioridad para ellos esta cuestión. Se ha demostrado en recursos, en los 16 vehículos nuevos de la flota policial, en mejora de chalecos anti balas, de los uniformes, de la reforma de la instalación de la central de policía, en más agentes, más policías locales que nunca, en la instalación de cámaras y se quiere mejorar en el próximo año. La oposición no le hace ningún favor a la ciudadanía diciendo que es una ciudad insegura, porque no lo es. La situación global es que los datos estadísticos de criminalidad es que se mantiene o se reducen, en violaciones ha habido un incremento, sí, de ahí su preocupación en igualdad; no sólo con más policías en las calles, también más formación para prevenir. Lo que no se sostiene es habiendo un problema en una violencia particular, que a parte está demostrado que está vinculado a ese ámbito machista de la sociedad, lo lógico es potenciar el área de igualdad y no hacerla desaparecer como pretende VOX. Lo que no se puede solucionar es eliminando recursos y por eso, cuando se habla de seguridad, es fácil coger un vídeo y decir que eso es lo que representa a la ciudad, cuando la verdad es que es una ciudad de 75.000 habitantes, van a seguir pasando cosas malas, la cuestión es si se están poniendo medios para que eso no pase y cuando pase que la víctima tenga recursos necesarios y siendo honestos el ayuntamiento está poniendo toda la carne en el asador. Es injusto decir que cada vez más Sagunto es una ciudad igual que Sarajevo en guerra. Entiende la crítica para intentar ir más allá, pero hay que hacer una crítica honesta, no es una ciudad donde la gente viva con miedo y querer ganar votos en base al miedo es un arma que se vuelve en contra con el tiempo. No está bien crear situaciones que no responden a la realidad.

Al Sr. Márquez le agradece haber sacado el tema de salud mental. En relación al centro de salud mental infanto-juvenil, la Generalitat ha tardado pero finalmente ha acordado el proyecto. Por parte de los presupuestos de la Conselleria de 2026 se incluye financiación para este centro. Es cierto que el estado del edificio ahora mismo no es bueno, pero este proyecto saldrá adelante. Además se les ha comunicado, que se va a producir la apertura de dos hospitales de día de salud mental, es un modelo que no le gusta porque es subcontratar a empresas privadas de prestación de servicios de salud mental, además se van a ubicar en bajos

del municipio que no dará sensación de espacio sanitario, pero será un servicio que gana la ciudad. En cuanto a la VPP que ha mencionado el Sr. Márquez, la empresa solicita que se de a conocer , es cierto que es cara, pero eso no lo determina el Ayuntamiento, viene marcado por legislación autonómica y estatal. El menor de los precios de la VPP son 210.000€ es una vergüenza. Y se ve que ahí el sistema está fallando, no obstante tiene precios capados. La empresa solicitó una visita a la localización y se hizo como se hace con otras empresas del municipio.

Con el tema del Casino está de acuerdo que tienen una deuda pendiente, por fin tienen ya empresas interesadas, hay una propuesta de la mesa de contratación para una empresa particular, pero no está la adjudicación definitiva y en el momento se tenga adjudicatario definitivo, se retomarán conversaciones con la asociación para recuperar el jardín para mitigar todo el efecto negativo que esta tramitación ha tenido.

Y en cuanto a la Gerencia, una de las marcas que ha distinguido a IP es que nunca se ha incluido en otros partidos a otros niveles y ello le ha dado más independencia que a otros y les pide que no lo pierdan. Porque ir a dos reuniones con la vicepresidenta y comprarle el discurso a la misma para decir que sean los ciudadanos del Puerto y de Sagunto los que pongan los dos millones extra, pues no le parece defender los intereses del municipio. Lo lógico es defender al Ayuntamiento en esa voluntad. La vicepresidente no se negaba a que a futuros años siguieran financiándose dinero extra. Aquí el problema lo tienen con el partido popular que dice que la diputación no tendría que invertir ni un euro en grandes municipios, y cree que eso es un error, pero es lo que defiende el presidente Mompó. Pero la diputación algo tiene que hacer en las ciudades grandes. El Ayuntamiento ha puesto 500.000 euros para lanzar la licitación para no seguir esperando, pero van a seguir reclamando que en futuros años se complemente el millón de euros en 2026 por lo menos y pide a los partidos a que les ayuden a que sea una realidad.

En cuanto al tema del transporte está de acuerdo en parte, pero han vendido su posición como una cosa que no es cierta. Él ha reclamado ante al ministerio el tren de cercanías al Puerto, ante la Conselleria el metro al Puerto en diferentes reuniones y ojalá cualquiera de las dos administraciones diera visto bueno, pero lo que han trasladado es que no ven viabilidad real porque el informe de INECO hablaba de adaptación de una línea, pero no de las dificultades de esa adaptación, ni del servicio que se prestaba y llegaba a la parte de la gerencia, con lo cual partes donde vive mucha población del puerto quedaban más desconectadas y entonces es cuando las dos administraciones plantean el proyecto de lanzadera con 7 minutos de conexión desde el centro del puerto hasta la estación de tren, y a esto piden el proyecto real a lo que nunca han tenido respuesta. Él no prefiere lanzadera, prefiere cercanías y metro, pero si las dos administraciones plantean la opción de la lanzadera, solicita que se le muestre ese proyecto, por dónde quieren que pase la línea y cómo debe pasar, porque a lo mejor es el ayuntamiento el que lo rechaza.

Al Sr. Catalán le dice que cada cual puede llevar a cabo el tipo de oposición que quiere, pero utiliza palabras gruesas no le hace ningún favor a la ciudadanía. Intentarán seguir aportando soluciones a la ciudadanía, escuchándola y le gustaría dar solución inmediata a todo lo que plantea la ciudadanía, peor hay obstáculos que superar. El equipo de gobierno se deja la piel para aportar soluciones, pero no es falta de compromiso, ni falta de humildad ni falta de escucha activa a la ciudadanía. Se está aquí precisamente para esto, para escuchar y seguir trabajando.

Comienza ahora la segunda ronda de intervenciones con el portavoz del Grupo Esquerra Unida, Sr. Rovira.

A la Sra. Soriano agradece sus palabras y el tono de la intervención. Coincidien en la mayoría de puntos que llegan al Pleno y así se puede ver en las actas. Las cuestiones que plantea son aprobadas por el equipo de gobierno, no le gusta sin embargo, que diga que tienen poca

sensibilidad con el medio ambiente, ya que por parte de Compromís, porque recuerda en cuanto a la ampliación del colegio de San Vicente Ferrer, porque la destrucción de la montaña para la ampliación también es dañar el medio ambiente. Decir por otra parte que el SAIC no funciona, hay que ver que se han hecho mejoras y Compromís también ha estado en el equipo de gobierno, su compañero estuvo de concejal del SAIC y no pudo terminar con los problemas en este departamento. Tampoco coincide con los presupuestos participativos porque se ha hecho un esfuerzo por parte del equipo de gobierno y por el departamento de participación ciudadana, es la segunda vez que se hace, y cada año mejora. Se ha pasado de 1.127 personas a 2086 personas participando, que es cierto que son pocas, pero tiene a aumentar. Esta medida es positiva y si el grupo tiene ideas de cara a mejorar el proyecto de presupuestos participativos está seguro que el equipo de gobierno puede hablar de estas mejoras e incluirlas para próximas convocatorias.

Al Sr. Vila le dice que la ocupación no es un problema real en esta ciudad ni en este país, la ocupación representa el 0,06% sobre el parque total de viviendas. El 15% de viviendas en este país lo tienen los fondos de inversión y otro 40% propietarios con más de tres viviendas. Ese es el problema entre otras cosas. Los bancos, los fondos de inversión...todos los que el partido popular rescataron durante la crisis económica. Les reta a que le presenten un acta que Esquerra Unida ha votado un aumento de sueldo porque es mentira. No existe y la persona que dice mentiras es un mentiroso y lo que se está aplicando en contra de su criterio, porque ya lo manifestó públicamente, se están aplicando los salarios que entonces aprobaron el partido popular y IP cuando aprobaron el reglamento de organización municipal y es lo que se está aplicando.

En cuanto a la Casa del Mar, si quiere noticias, las puede preguntar en comisión informativa. La concesión está dada y los servicios técnicos municipales están revisando el proyecto para que se pueda licitar la obra.

Se les acusa también que se están usando edificios municipales para movilizaciones por Palestina y se seguirá haciendo, porque el ayuntamiento es la casa del pueblo, y se hizo con Pilkington, con Bosal, para las fallas, por el Sáhara...se seguirá usando por colectivos y causas justas.

En cuanto a la violencia machista que parece que ahora la reconoce, su intervención es una manera de reírse de las víctimas de violencia machista.

Cuando ha hablado también de playas no sabe si no ha escuchado o manipula adrede la información. Porque lo que ha dicho de accesibilidad de las playas, la norma UNE1701 OA L ISO 9001 de gestión ambiental que cumplen las playas de Puerto de Sagunto y Almardà donde se presta un servicio esencial de punto accesible de baño para personas con movilidad reducida, le recuerda que más de 1200 personas en la playa del Puerto usan el servicio que más de 260 personas usan el servicio en la playa de Almardà y es uno de los puntos accesibles mejor valorados de toda la comunidad Valenciana. Y cómo no, lo más grave que ha oído, ha dicho que la situación de Malvarrosa es gravísima y coinciden todos, no va a banalizar con la situación de esta playa y mientras estén ellos sabe que van a chocar porque van a seguir luchando contra la violencia machista, contra el cambio climático y defender la memoria democrática que VOX tanto odia.

Está claro con quién podrán llegar a acuerdos, con Compromís e IP, al menos por sus declaraciones y por el tono de las intervenciones y las propuestas serias y reales. Coincide con IP en el tema del transporte aunque no cree que la única solución sea el tren al Puerto, lo defiende, pero no es razonable que la línea 1 del metro llegue hasta Castelló de la Ribera y no pueda llegar al Sagunto y el Puerto cuando hay un tramo que termina en Rafelbunyol y quedan 15 kilómetros pero debe haber soluciones técnicas para poder ejecutar una obra como esa y eso es voluntad política del gobierno valenciano, y ha sido una propuesta aprobada por EU desde principio de los años 2000, ha pasado la Generalitat por el PP, por el Botànic y de nuevo por el PP. Coincide en el tema de las obras en que se están tardando mucho en ejecutar

y se tiene que asumir la responsabilidad y no dejar de exigir a las administraciones el compromiso con Sagunto, primero porque lo han adquirido, y segundo porque tienen una deuda histórica, sobre todo con el patrimonio industrial, después de la vergüenza de gobiernos del PP de antes, de toda esa inversión que iba a venir que jamás ha venido. Y también coincide con IP con el drama de la vivienda. El partido popular pues le dice que le sonrojaría ser el portavoz del partido popular y venir a hablar de las playas. El proyecto de Almenara que permite estabilizar el frente litoral en los términos municipales de la Llosa y Almenara, la Sra. Tejerina, ministra de Medio Ambiente por el partido popular con Mariano Rajoy, el proyecto de almenara viene del partido popular y ejecutado por el partido socialista en el gobierno. Eso que vaya por delante. Además aún le daría más vergüenza hablar de las playas cuando el PP Ha gobernado y la gestión más nefasta por las playas, la privatización de los servicios públicos, viene precisamente por el partido popular, donde las condiciones de los socorristas eran lamentables y el mejor servicios de socorrismo de toda la comunidad valenciana es la que tiene actualmente esta ciudad porque es la gestión pública y directa que funciona. Algo que el PP no ha defendido jamás.

No se puede venir aquí y decir que él ha dicho que el problema más grave que tienen las playas son los Lavapiés, el problema más grave que tiene la ciudad en las playas es la regresión de las playas del norte y en concreto el estado de las playas de la Malvarrosa. Ha dicho que la mayor queja del verano son los Lavapiés. Se puede comprobar. Le hace gracias que el PP hable de impuestos, porque cuando aprobó el plan de ajuste subió el IBI a límites insospechados, cuando ahora el IBI está al mínimo legal posible.

Cierra agradeciendo particularmente de nuevo a Compromís y a IP porque dice que, por lo menos, con ellos se puede llegar a acuerdos.

Toma la palabra la Sra. Soriano del Grupo Compromís.

Antes de nada, muchas veces en su intervención repite lo de un frente común y lo de contar con Compromís. Otra cosa si se ha entendido mal su comentario Saguntino, porque desde siempre Compromís ha planteado una idea de ciudad que incluye a todos los núcleos. Ha hecho referencia a la riqueza que supone la gente nueva. Y después el acto del 9 de octubre siguen pensando lo de la “baixada de la senyera” es una símbolo de identidad y era una acto muy bonito, al acto que se hace ahora les pone sus “peros”.

En lo que se refiere al planeamiento urbanístico, sí que están por impulsar y sobre todo por esa comunicación en las plataformas de lo que se está haciendo en los barrios por la vivienda.

Lo del convenio de la APV no están de acuerdo, un convenio es un compromiso es un contrato legal y ahora propone uno nuevo. El Ayuntamiento ha cumplido y la APV no ha cumplido.

El transporte público se ha dicho todo, pero que hay que dar información al usuario, éste ha llevado muchos quebraderos de cabeza en cuanto horarios e información y también estudiar la posibilidad de una transporte sostenible a los polígonos de la ciudad que cada vez son más grandes.

Los presupuestos participativos están bien, pero se tienen que cumplir. La gente no entiende para qué participan.

La plataforma inter molar de Parc Sagunt costará 98 millones de euros y estará hecha en 2027. Saben la problemática que hay en la parada de bus de Renfe que se ha dotado 100.000€, pero se necesita esa estación inter modal para mejorar la movilidad porque ese tramo será un caos absoluto.

Se hacen muchos anuncios, pero la realidad en el ámbito industrial es que son problemas de los ciudadanos se sea del partido que se sea, todo el mundo ha visto problemas semejantes.

En cuanto al partido popular trajo una propuesta sobre la sensibilidad, y le parece bien, porque ya había un plan de accesibilidad de Sagunto y de movilidad urbana sostenible, hay que actualizarlo, es un buen documento de punto de partida.

El plan de repavimentación actual solo concreta intervenciones para el Puerto de Sagunto y Almardà hasta el 2027, pero hay que ver las necesidades de cada núcleo y sobre todo mantener informadas a las personas afectadas por las obras. Si queremos esa participación ciudadana, hay que mejorar la transparencia.

En cuanto a la protección de la naturaleza, hay mucho trabajo que no se ha hecho. Por ejemplo, la montaña de Romeu, es un asunto emblemático de Compromís, la protección de esta montaña. Después toda la parte de Montíver por la macro central fotovoltaica para uso privativa de una empresa que tiene mucho alto valor agrológico. Ninguna iniciativa frente a la sequía de la montaña del Castillo, de San Cristòfol, de los diseminados, a excepción de Monasterios.

Ningún proyecto emblemático por la marjal dels moros o Corinto, tampoco por incentivar las zonas verdes, sólo la moción de EU respaldada por Compromís, porque según los informes de la ORGANIZAC Mundial de la Salud sólo hay 7 metros cuadrados por personas de zonas verdes. Se están talando arboles sin explicar el porqué.

Se aprobó una Agenda Urbana 2023 con presupuestos participativos, ¿se hizo alguna cosa con los resultados?

Y hace un inciso que les dolió mucho, y es el comentario que hizo el Sr. Iborra cuando dijo que Compromís no tenía un compromiso con el medio ambiente. Pues a parte de su labor por el medio ambiente durante toda la etapa educativa se lo está diciendo a la Sra. Picó, premio nacional de periodismo medioambiental 2005, otorgado por el gobierno socialista de Jose Luis Rodríguez Zapatero, es una de las pioneras del periodismo medioambiental en España.

También se ha hablado y mucho de la SAG, es la primera queja ciudadana. Los grupos políticos forman parte del Consejo de Administración, pero quién lo gestiona. les están diciendo que se van a hacer nuevas cosas, pero realmente la ciudadanía es conocedora, en la plantilla hay un buen convenio...no se puede echar la culpa solo a la educación de la ciudadanía.

En cuanto a la tasa de residuos se debía implantar, en lo que no están de acuerdo es en la forma en que se ha hecho. Se debía haber hecho en tiempo y forma de cómo hacerla de manera moderna, con una revisión, con una subida más realista y sobre todo progresiva.

Continúan diciendo que se necesita más participación que den voz a las entidades vecinales por barrios que son los que pisán la calle y los que pueden decir de primera mano todo lo que pasa. Proponen la creación de una comunidad energética local que involucre a las industrias del municipio y no sólo sea el sombraje en dos escuelas y es que el cambio climático ha pillado a todos. Cada temporal siempre hay inundaciones. El año 2022 ya el departamento de aguas realizó un plan estratégico de drenaje para reducir el impacto de temporales. Se tiene que revisar y apostar por esto.

Este escenario de cambio climático unido al capitalismo verde afecta al sector primario, la agricultura. Como posiblemente van a desaparecer 300 hectáreas unos 70.000 árboles en producción se agravará mucho la situación porque los pocos que quedan van a asumir costes de mantenimiento y también aumentarán los costes de producción y llevará que muchos agricultores dejarán el campo. La plataforma en defensa del territorio tiene alternativas a esta cuestión de Montíver y el Alcalde las conoce perfectamente.

También llevaron una moción por la pedregada para declarar zona catastrófica, los agricultores no saben nada. Todo esto aumenta el descrédito de la política si hacemos las cosas y no comunicamos a los agentes aplicados.

También les gustaría saber las mejoras del Consell Agrari al pasar ahora a ser departamento municipal

En cuanto a turismo, sabe que el turismo en este pueblo es enorme, tenemos de todo, pero hay que venderlo bien, porque un visitante que se vaya contento será el mejor embajador, por eso se necesitan servicios turísticos bien informados y lugares limpios , la señalización informática, el acceso a ciudad Vella, el horno Alto sin visitas públicas, si no hay personal se

deberá externalizar y sobre todo que toda la publicidad de turismo esté en valenciano. Somos una comunidad bilingüe.

En relación a las playas se han dicho muchas cosas, pero siempre están detrás de esa gran pancarta y por favor, se pide seguimiento de que se ejecuten las obras porque si no los fondos europeos se perderán de nuevo.

Como conclusión, las fuerzas que gobiernan la ciudad comparten un espacio progresista y a veces se ha gobernado en coalición y se coincide en muchos aspectos, pero ahora están en la oposición y les obliga a ser críticos en temas que les parecen fundamentales. Para Compromís pide más participación, más transparencia, más protección del territorio, patrimonio, cultura y de la lengua. Las dos velocidades requieren mayor inversión en servicios públicos, educación, servicios sociales, sanidad y por supuesto, vivienda y tienen que continuar con las infraestructuras para hacer una ciudad equilibrada y conectada y también repite una frase “guardar las pancartas y no las tiréis que seguro que las tendréis que sacar más veces”, lo dijo durante 1983 durante la lucha de altos Hornos el socialista Manuel Girona, primer presidente en democracia de la diputación de Valencia y exalcalde de Sagunt y hay que recuperarlas y luchar de manera conjunta delante de la Demarcación de Costas, de la APV, de la Conselleria de Educación, y de Sanidad y cualquier administración que frene las aspiraciones del pueblo. El bienestar de la ciudadanía está en juego, el contexto actual lo requiere y Sagunto lo merece. Y termina con una frase de Nelson Mandela “tenemos que usar el tiempo sabiamente y darnos cuenta que siempre es el momento oportuno de hacer las cosas bien”.

Toma la palabra el Sr. Vila, portavoz del Grupo VOX.

Empieza la intervención diciendo al Sr. Moreno que ha tenido un tono muy agradable, muy pausado, pero realmente a la oposición no la engaña. A lo mejor si no estuviera dentro del Ayuntamiento, podría engañarle. Pero por ejemplo, con el tema de la DANA, sí que se habló de la partida presupuestaria para las empresas para ayudar a los damnificados de la DANA. Es cierto que entregan a la oposición un borrador, pero en ese caso, el Sr. Rovira sí que modificó ciertas partidas incluso que las incrementó como ayudas internacionales, Cruz Roja, Morvedre Acull sin estar puesta la partida de los damnificados de la DANA. Al Sr. Rovira parece que le importa más la gente de fuera que los afectados por la DANA, porque sí que se preocupó por subirles las partidas presupuestarias que ha mencionado, pero no a crear una partida a los damnificados de la DANA, de eso no se preocupó, él no estaría tan orgulloso.

Quiere hacer una crítica ahora después de leer anteriormente titulares de prensa, va a obviar algunas cosas que ya se han dicho por otros compañeros como el incremento de cuotas de deporte, la dejación de las inversiones en el mantenimiento de ciertas instalaciones deportivas como el césped del Mare Nostrum, también comenta que Fútbol Base se queja de que no tiene el campo vallado y están entrando en él y lo van a destrozar, el scape park el techado pistas de José Veral.

En cuanto a las cámaras de seguridad se anunciaron 25 cámaras por valor de 67.500€. De momento ha dicho que van a incrementar más porque están potenciando la seguridad en la ciudad, le gustaría saber en cuánto. La única noticia que han visto es que con el tema de vertederos ilegales se va a estudiar la posibilidad de poner alguna cámara de vídeo vigilancia, que realmente es lo que se debería hacer para comprobar si cesan estas prácticas. Pero repite, no se sabe cuántas cámaras se van a implementar ni el valor económico de ellas.

El casino Gerencia, tres años llevan para una obra, ahora parece que en 9 meses van a tardar en hacerla, y ya se verá si es cierto. Y como han dicho han matado la asociación, porque no les dejan hacer actuaciones ni usar ningún espacio o cederles otra zona para poder seguir funcionando.

El incremento de la tasa de basura, ha dicho antes que era impuesto a nivel nacional, ahora ha dicho a nivel europeo, resulta que a nivel europeo también el PSOE votó a favor de esta ley. A

nivel local es cierto que se ha tenido que implementar, pero por culpa de que el PSOE lo ha votado así, con lo cual no queda otra que implementarlo.

También se ha hablado de los contenedores de basura, que ha supuesto un coste para mejorar los contenedores. ¿cuándo van a llegar los contenedores? Porque hay muchas zonas que llevan desde antes del verano que no pueden abrir la tapa del contenedor con el pie y tienen que hacerlo con la mano. A lo que el Sr. Moreno le dijo que le expusiera cuáles eran, puede que él desconozca cuáles son en su totalidad, lo mejor es que la SAG haga esa labor de investigación y se proceda a su cambio. Se rompen papeleras y no se reponen, falta mantenimiento en la zona de césped de los jardines.

Los presupuestos participativos, es una venta de humo por parte del equipo de gobierno, porque hace ver que el pueblo colabora y participa, pero luego las mociones como la de IP que las traen al pleno y se aprueban como la de los refugios felinos, que no se ha cumplido. Para qué sirven los presupuestos participativos se pregunta.

La mejora de los paelleros en la Gerencia, pues es cierto que se han hecho estos paelleros con mesas y bancos y ha supuesto una mejora ya que antes no había nada, pero se podría haber hecho mejor poniendo un baño público, una zona ajardinada, una zona con sombra. Reconoce que hay cosas que las hacen bien, pero se podrían hacer mejor aún.

Los baños públicos, durante los 7 años que llevan de gobierno, la ciudadanía reivindica baños públicos durante esos 7 años.

La central de la policía local, gastarse ese dinero en esa central para salir del paso está bien, pero son 900.000€ que a lo mejor se debería replantearse hacer una central nueva. Se va creciendo más, el municipio tiene previsto un incremento poblacional enorme y no se va al ritmo de ese incremento. En cuestión de seguridad, en mejorar salidas del municipio hacia Valencia y Castellón deben poner un esfuerzo. En cuanto a la plantilla, cada dos por tres están haciendo oposiciones, hagan una gran oposición, en lugar de hacer una para 12, para 13 plazas, hagan un buen cálculo y hacer una buena previsión porque siempre se va un paso por detrás.

Se tiene que ir pensando en centros de salud, hospitales, centros educativos, muchas cosas que se vienen encima con el incremento poblacional.

En cuanto al incremento del precio de la vivienda, dice el gobierno que con el plan urbanístico han intentado desbloquear para intentar que se puedan hacer más viviendas, pero lo que han hecho es permitir más zulos, más baratos. Hablan de zona tensionada, habrá que estudiar otras zonas que se han decretado como tensionadas y no ha funcionado.

El carril bici en la ciudad ha recibido críticas por todos los lados, los vecinos del Raval, los comerciantes de la Avenida 9 de octubre y otros tantos. Han quitado zonas de estacionamiento, querían matar una avenida. Estas cosas hay que pensarlas y reunirse con la ciudadanía y escuchar, porque no se puede que por la ideología y la Agenda 2030 manda poner carriles bici y por eso ponerlos.

En cuanto al Archivo industrial ahora dicen que ya tienen espacio para ubicarlo, pero ni se cataloga ni se organiza ni se hace nada.

Los pipi can se han presentado por VOX tres o cuatro mociones en este sentido y está dejado totalmente. También el tema de plagas de pulgas, mosquitos, garrapatas, las vallas oxidadas y rotas. Ustedes que llevan el mantenimiento no se dan cuenta.

La ordenanza de limpieza y vallado de solares, se está incumpliendo la ordenanza por parte del Ayuntamiento, tienen varios solares que son nidos de plagas y no están vallados. A la ciudadanía se le denuncia, pero el Ayuntamiento no paga nada.

La climatización de centros educativos y el sombraje que parece que es competencia de Conselleria, sin embargo llega Power and Co y sí que se puede poner zona de sombra y placas solares. Lo que pasa es que el Ayuntamiento no quiere asumir esa inversión, a pesar de que reconocer que debería ser Conselleria quien la hiciera.

Los 3,7 millones de fondos europeos que se tuvieron que devolver por mala gestión y planificación, el incumplimiento de la regla de gastos, el tema de hacer obras enfrente del colegio de Vilamar en pleno verano que es cuando más gente hay. Podar las palmeras a las 9 de la mañana que es cuando se entra a trabajar, cuando se lleva a los niños al colegio. Se puede planificar mejor.

Le quiere contestar al Sr. Rovira cuando dice que con IP y Compromís se puede llegar a acuerdos, lo dice el Sr. Rovira que cuando VOX ha traído una moción para ayudar a las personas afectadas por ELA se abstiene, cuando se ha traído otra moción para poner a las personas con Alzheimer un geolocalizador se abstiene y le dice a él que no se puede llegar a acuerdos con VOX. Los radicales son los de EU. Dice que la ocupación no es un problema porque es un porcentaje muy bajo, pero quiere saber cuántas mujeres mueren por cáncer de mama, y cuántas a mano de su pareja, como el porcentaje es menor en un caso y otro, no hay que hacerle caso, aunque sea un menor porcentaje le está dando valor a una cosa, pues no se lo quite a la otra.

En cuanto a la subida de sueldo que dice el sr. Rovira que no lo votó a favor, le quiere decir que el PSOE son 12 concejales y han aprobado una subida de sueldo sin que el Sr. Rovira se dé cuenta. Le pregunta si está en el equipo de gobierno o en la oposición, el PSOE le obligó a que no dijera nada.

Las playas, en cuanto a la licitación que está en marcha, no se puede decir que se está igual que hace 20 años, claro que no, porque ya no queda playa.

Para finalizar reconoce que el equipo de gobierno en lo mejor que ha trabajado es en su subida de sueldo, eso es lo más destacable de este equipo de gobierno, un 20% más o menos de un año para otro, pregunten qué trabajador consigue un aumento de un 20% de una años para otro.

Toma la palabra el Sr. Márquez por IP.

Lo primero contestar al Sr. Rovira ya que quizás se ha expresado mal y la única solución es el tren de cercanías, pero es un proyecto más accesible que el metro, aunque ojalá llegue también el metro. En cuanto a los buses lanzadera y esa futura estación en el Puerto, los buses lanzadera no sé qué le habrán dicho al alcalde en la Generalitat, si estarán en un punto o dos, porque si se establece en un punto habrá población que quedará alejada. Ellos apuestan por el tren de cercanías y piensan que la estación colocada donde técnicamente sea mejor, la gente sí que acudirá. Le pide que no caiga en la trampa de los buses lanzadera y apueste por otro modelo de transporte de alta capacidad, porque estos buses son un proyecto que no ven salida por ningún lado y suena a otros proyectos pasados que quedaron en el cajón del olvido. Al final el tren de cercanías no es una cuestión técnica, es una cuestión política, alguien que coja el proyecto con decisión y lo lleve hacia adelante. Si hace falta mantener una reunión en Madrid, IP estarán los primeros.

En cuanto al Pantalán quieren ver los informes y saber por qué la APV dijo lo que dijo en las reuniones. Y también no se quiere olvidar de la sentencia del Malecón, y en cuanto sea conocedor la envíe a IP, porque apuestan por una gran zona verde de ocio y lúdica para toda la población y no debe caer en manos privadas. También se les han pasado por alto otros proyectos que deben continuar el rigor histórico que ahora no se está llevando a cabo como es la finalización de la Vía Verde hasta el Puerto, quieren que finalice en el Pantalán como así marca el rigor histórico. También le tiene la mano al Sr. Alcalde a que cuenten con IP para aportar en positivo en ese proyecto. Como también si se lleva a cabo alguna remodelación de los paelleros de la Gerencia, un proyecto que es de la competencia municipal y quieren que se lleve adelante al igual que la red de aseos públicos, otro proyecto que se quedó desierto que lleva muchos años de retraso y quieren que también se lleve a cabo.

Respecto al ARRU y al plan de barrios del Baladre, IP tiene la duda de cuánto ha supuesto ese plan, porque inicialmente eran 8 millones, luego en prensa se dijo 10 millones y al cabo de

semanas se llegó a decir hasta 14 millones. Quieren saber la cifra exacta del proyecto, les consta que no avanza lo suficientemente rápido y quieren saber si se están cumpliendo los plazos de obra porque entienden que en los pliegos de licitación aparecía que se tienen que terminar en septiembre de 2026. De no ser así y se finalizan en plazo, quieren saber si hay riesgo de perder la subvención.

En cuanto a diputación y todo lo que está llevando a cabo el pleno junto con ésta, es cierto que IP mantuvo dos reuniones con la Sra. Vicepresidenta y en la segunda de ellas les dijo que estaban dispuestos a asumir el 50% del proyecto de la Gerencia de la fase 2. Inicialmente en un millón de euros y se incrementó hasta 1,7 millones en la primera fase. También se pide que el Sr. Alcalde con fondos propios acudan a la llamada de la diputación, si van a poner 1,7, el ayuntamiento pone 500.000, se debe ver si al año siguiente se puede dar otra partida, si hay fondos europeos, pero IP se compromete a colaborar con la Diputación a conseguir más financiación para esta segunda fase, una Gerencia que gracias a IP hoy es pública.

En cuanto al modelo de ciudad del PSOE, donde también chocan las ideas de ambos partidos, el PSOE dice que su modelo de nueva construcción es para revitalizar los barrios, sin embargo, creen que pasará justo lo contrario, no se pueden poner edificios de 8 y 10 alturas al lado de plantas bajas como se pretende en Ferrolan no es sostenible y choca con la sostenibilidad que el gobierno promulga. Al final se le han dado unos beneficios a unas personas sin ninguna contraprestación ni ninguna mejora de los servicios, por ejemplo, el Sr. Palmero concejal de Educación, cada inicio de curso debe hacer un Tetris para intentar escolarizar a todos los niños, imagínense con el aumento de población si no se cuentan con nuevas infraestructuras para escolarizar a esos niños, al igual que pasa en sanidad. No hay ningún proyecto de ninguna ampliación de ningún centro de salud, ni para construcción de uno nuevo. Se trajo por IP una moción de la construcción de un punto de atención continuada en Canet de Berenguer para intentar aliviar las urgencias en el Puerto. Nada se sabe de eso. Están construyendo la casa por el tejado, creando un problema a la ciudadanía y es aumentar exponencialmente la población sin recibir nada a cambio.

Para finalizar, le gustaría acudir al refranero que dice “No hay que vender la piel del oso antes de cazarlo” y esto ha ocurrido en numerosas apariciones públicas, por ejemplo, con el tema de las viviendas, del museo industrial, de la musealización diciendo que ya estaba hecha, con la red de aseos públicos, y al final son proyectos que poco a poco se van quedando en el olvido. También pasó con el refugio felino el año pasado con los presupuestos participativos. Iban a construir el refugio felino y al final no sabe si por falta de gestión o por falta de rigor a la hora de gestionar no se ha hecho. No se pueden lanzar proyectos a prensa sin tener nada, por eso, les reclaman más gestión, más limpieza porque es la queja número uno de los vecinos y también reclaman más inversiones propias, que apuesten más por los fondos del ayuntamiento. La falta de gestión también implica no poder tener esas inversiones.

Es el turno de réplica del Sr. Catalán.

El Sr. Alcalde habla de “cherry picking”, para referirse a la oposición, que “meló d’alger picking for you”, porque ellos en la oposición seleccionan lo que quieren, pero ellos seleccionan lo grande que le interesa, pero lo pequeño y lo que de verdad importa día a día a la ciudadanía lo omite.

Respecto a sus exigencias a la Generalitat y a la Diputación, siempre se limitan a estos dos años y nunca en esos 8 años que lleva en el gobierno.

Respecto al uso racional de las instalaciones, no piensan que se soluciona pagando, parece un modelo bastante capitalista. Le agradece la didáctica respecto a la tasa deportiva y ojalá ésta se hubiera hecho en tiempo y forma a todas las entidades deportivas. Respecto al ciudadano al que hace referencia el Sr. Alcalde, que habla de un conflicto respecto al ciudadano y clubes deportivos, le pregunta qué retorno tiene el ciudadano que paga por hacer deporte y paga por

ello al Ayuntamiento. Y qué retorno tiene el club al pagar por las instalaciones deportivas. Buscan excusas pero son el primer equipo de gobierno que realmente va a implantar esta tasa. También han hablado de inauguraciones, si tiran de hemeroteca, ni PSOE ni Compromís deberían pisar Parc Sagunt, porque decían en otros tiempos que era el mayor ejemplo de especulación urbanística y ahora le parece bien que vengan grandes empresas.

Habla el Sr. Raro de percepciones, y desde que él es Sr. Concejal, pleno sí y pleno también, aquí han venido vecinos y vecinas a quejarse de suciedad, subida de tasas, modificaciones urbanísticas, estado de las playas, aspectos diferentes del departamento de deportes y si va a algún grupo de Facebook, se ven comentarios en este sentido.

En cuanto a las tasas de basura, obviamente hay que cumplir la legislación, pero tenían tres años para buscar esta implementación de la norma y modifican la ordenanza con una subida desorbitada en 2024 y alegan que no se puede hacer otra cosa. Luego en 2025 resulta que se puede modificar y se han gasto 200 o 300 mil euros para avisar a la ciudadanía que va a llegar subida de tasa, pero cuando hay presión de la ciudadanía se puede hacer modificación de la tasa.

Se han gastado 200.000€ para el asfaltado de algunas calles, eso es ir a trompicones. Y asegura que una mentira dicha muchas veces no la convierte en verdad.

Tras escuchar las explicaciones del Sr. Alcalde está claro que viven en dos realidades diferentes, una es la que cuenta el Sr. Moreno y la otra la que viven y sufren los vecinos. Se han escuchado justificaciones y anuncios y pocas soluciones, por eso el PP quieren hablar sin rodeos y por eso traen el tono y el contenido que traen. Porque el estado del municipio no se mide en titulares, se mide en cómo vive la gente, el debate sobre el debate del municipio, no es un puro trámite es la oportunidad para poner sobre la mesa la percepción de cada uno y la que traslada la gente. Desde el PP han ejercido durante todo el año una oposición responsable y constructiva, obviamente en la discusión, que por eso y de eso se trata, y es la base de la naturaleza de la política. Han tendido la mano en muchas ocasiones, para resolver temas tan importantes como la educación, aunque van en contra de su propio partido en Valencia, porque lo importante es Sagunto y sus vecinos. La respuesta de este gobierno siempre ha sido la misma para las propuestas del PP, rechazo sistemático, bien por el ego o bien porque las propuestas simplemente vienen del PP y entonces mejor no aceptarlas. Es que después de 8 años en la burbuja del poder han demostrado ser el gobierno que menos escucha, el que menos receptivo está a la crítica. En muchas ocasiones a él mismo le parece que tiene que hacer oposición como diga el Sr. Alcalde. Lo bueno de la política es que cada uno haga la oposición y la política que cree conveniente siempre dentro de un marco de respeto.

El PP trabaja para una ciudadanía que reclama mayor gestión y mejor gestión como ha dicho el compañero Márquez. Con un modelo de ciudad con menos imposiciones y mayor transparencia algo que no encaja con la realidad actual y con lo que se espera que los ciudadanos tengan respecto del consistorio.

Este gobierno socialista, lleva 4, 8 años viviendo de anuncios y titulares pero hay ciertos ejemplos que no se han resuelto o se han resuelto a medias o por la fuerza impuesta por la ciudadanía, como es un carril bici sin sentido (aunque indica que está a favor del carril), han subido las tasas de deporte, de basura, con el IBI con el que juegan a subirlo y bajarlos según convenga, el plan de accesibilidad está obsoleto, (el PP ha traído propuestas para mejorar la accesibilidad en la ciudad) y han hecho la vista gorda con esa suciedad que hay en la ciudad. La empresa pública de limpieza no funciona bien y más allá de excusas hay que asumirlo.

Los propios trabajadores de la empresa lo dicen y es una situación que provocó el gobierno al cambiar la gerencia. Porque una vez más este equipo de gobierno ha demostrado su doble juego en materia fiscal así lo ha demostrado con la subida de la tasa de basura, lo mismo ocurre con las tasas deportivas y el nuevo cobro de los clubes, pero le gustaría que estos costes carecen de sentido porque ahora dicen que serán subvencionables y dicen que volverán en parte a estos clubes y entonces qué objeto tiene esta tasa. No se entiende.

Mucha foto y mucha cercanía de escaparate como Alcalde de Barrio en Instagram pero hoy es casi imposible que alguien coja el teléfono en el Ayuntamiento. El personal de la casa está saturado en el SAIC. El problema es que no salgan los grandes proyectos, sin que el día a día de los vecinos es una carrera de obstáculos. Pueden intentar solicitar el trámite para contraer matrimonio.

Después de 7 años la conclusión es evidente, el equipo de gobierno no da un servicio que merece la ciudadanía. el gobierno en el ámbito del turismo no está promocionando como se merece. La ciudad tiene un patrimonio cultural histórico inigualable, pero los cascos históricos en ambos núcleos están como están. Hay monumentos como el Castillo, el Teatro Romano, el Puente Romano, el Alto Horno, resto de patrimonio industrial y la nave de Talleres. Van a seguir insistiendo en todo lo que afecte a la Generalitat y Diputación para que cumplan sus promesas.

Las playas de Sagunto se mueren. Hay un movimiento ciudadano donde se están recogiendo firmas para el trasvase de la arena. Pero esto no es la solución. Porque en la última comisión de playas trajeron un proyecto innovador que costó unos 50.000€ que eran espigones paralelos a la costa. Pide que se luche de verdad por las playas porque el agua ya está a 20 metros de las playas. Al igual que hacen con Palestina, háganlo con temas como las playas porque es preciso, necesario y urgente.

El Sr. Rovira dice que la culpa del estado de las playas de Almardà es por culpa del plan aprobado por el PP, y le pregunta, por qué no se opuso o lo paralizaron. Ayer vieron en el Levante cómo Moncofar y Almenara van a iniciar las obras para proteger su litoral. La ciudadanía está cansada de tanto anuncio que luego no se cumple. Como el Casino que dicen que están trabajando o la Gerencia que está sin avances y que ellos seguirán reclamando a la diputación. El Pantalán, en cuanto a la reunión con la APV no fue bien, no deben quedarse parados. El Sr. Alcalde dice que va a seguir insistiendo y espera que así sea.

Pero mientras hay carencias, como la no ejecución de 40 mociones aprobadas en el pleno. Luego dicen que la oposición no trae propuestas, pero ahí las tienen.

Termina indicando que su oposición será en trabajar para aportar un plan para mejorar el asfaltado de la ciudad y buscando el consenso y no la crítica y no la bronca.

Le gustaría terminar con esta frase que lee “comienza haciendo lo que es necesario, después lo que es posible y de repente estarás haciendo lo imposible”, frase del Sr. Mahatma Gandhi.

Es el turno del Sr. Raro, portavoz del Partido Socialista.

Manifiesta que no esperaba menos del Sr. Catalán que su discurso leído fuera tan dramático y ni una sola aportación en positivo ni ninguna cosa hecha bien por el equipo de gobierno. Su intervención no aporta nada para la ciudad.

Él fue concejal la legislatura pasada y se exigió a la Generalitat al igual que en esta. Es cierto que había algunas cosas que las atendían con más premura como el Plan Edificant, y es cierto que fueron lentos en la ejecución de obras, pero había avances. Desde que está en la Generalitat el PP, les ha retirado una delegación y ya no les han dado más. No habría problema si ejecutaran ellos los colegios, pero las noticias no son buenas.

En el discurso más negativo del Sr. Catalán no la ha escuchado, pero la parte del principio, la de que no se aporta nada a los clubes y que además cuando se cierre el presupuesto de este año se comprobará cuánto se ha ingresado en tasas en el 2024 y en el 2025 y ser verá cuánto se ha pagado de más de verdad que se teme que va a ser los mismo. Este año en subvenciones se les ha dado casi un millón de euros en subvenciones y en mantenimiento, conserjes, funcionariado cree que son 4 millones. Y comparte con alguno de los portavoces que hay mejorar el mantenimiento y hacer nuevas inversiones, pero decir que no vuelve nada a los clubes de los que se aporta no es cierto.

Al Sr. Márquez y a la Sra. Soriano les agradece el debate sosegado como debe de ser. Se debe intentar entre todos hacer una ciudad mejor y le anima al PP a sumarse a hacer este

tipo de oposición mucho más positiva. Es cierto que hacen propuestas, en la última comisión de urbanismo, se dijo que se trazaría una línea para decir en qué calles se eliminarán los coches para ampliar aceras y saldrá el PP cuando se ejecute la obra diciendo que no se puede aparcar, porque ya lo han hecho y no son de fiar. Y es por eso que es difícil llegar a consensos con el PP. Porque se sientan con ellos para plantear lo que se va a hacer y les parece bien, y luego en prensa lo critican. Ya pasó con el carril bici del Raval y se teme que esa va a seguir siendo la línea.

Como ha dicho, con IP y con Compromís el debate ha sido positivo aunque no comparten alguna crítica, especialmente con Compromís. Si estuvieran en el gobierno muchas cuestiones que trasladan no las dirían, pero entiende que deben hacer su labor de oposición.

Ha salido mucho el tema de los presupuestos participativos, se van a ejecutar, gran parte de ellos antes de que termine el año o a principios del 26 y los del 2026 se pondrán en marcha y es un éxito que 2000 personas participen eligiendo proyectos que quieren ejecutar. Para concluir es cierto que se cometan errores, que trabajan mucho pero no se llega y a veces también se dedica mucho tiempo a cuestiones que el ayuntamiento tiene años y años encallado y que muchas veces es un marrón abordar pero como es el catálogo de bienes protegidos después de años esperándolo, la RPT que se aprobó en el último pleno, y todo el tiempo dedicado a la RPT se hubiera podido dedicar a otra cosa y hubiera sido más productivo, pero esto también requiere trabajo. Abordar cuestiones complejas como la integración del Consell Agrari, el departamento de agricultura está trabajando con normalidad, se está funcionando y se ha demostrado que se podía hacer. Se podría extender a otras cuestiones que no son tan visibles pero que también son importantes.

Termina manifestando que en todo caso este año es un año de grandes avances, hay cuestiones que están pendiente de ejecutarse y espera que en el debate del año que viene se vean esos avances que la ciudad va a tener. Deben mantener el tono reivindicativo, poner en valor las cuestiones y no eliminar la crítica constructiva que tiene que hacer el equipo de gobierno.

El Sr. Alcalde pasa a cerrar la última intervención de este debate de Política General Municipal.

Con respecto al SAIC y echando la vista atrás le gustaría saber cuántos de la oposición realmente han recibido quejas del SAIC en las últimas dos o tres semanas y que cuenten que crítica son, porque se tenía una situación con falta de personal en un proceso de estabilización y consolidación. Por primera vez se tienen las plazas cubiertas y que precisamente esa misma mañana se estaba revisando las estadísticas y que eran muchos mejores, y comenta que no se está donde se quiere y que hay que seguir avanzando, pero que ha habido una mejora sustancial en el último mes aproximadamente y que se está haciendo un buen trabajo por parte del jefe de sección, de la compañera M^a José Carrera y del equipo que se ha consolidado ya y que permite mejorar la ciudadanía. Hay cosas que todavía no se han podido abordar, como por ejemplo la atención telefónica general del Ayuntamiento, que todavía no se ha podido mejorar todo lo que quisieran, pero lo que es la atención que se recibe por parte de la oficina, los números indican que se está mucho mejor y que ha habido un trabajo potente.

Contestando al Sr. Vila sobre al aumento del sueldo, le dice que él ya sabe perfectamente cómo funciona la administración y que como bien ha dicho el Sr. Rovira que lo que venía ocurriendo los últimos años, las últimas legislaturas es que se ha aprobado a nivel de salarios y después se ha aprobado además un recorte a ese nivel de salarios autoimpuesto que viene de los años de crisis. Esto fue algo que se aprobó por parte del Partido Popular e Iniciativa Porteña y después de la crisis y de la crítica recibida porque se aprobaba en pleno del 2009, en un momento económico malo, entonces un mes después de aprobó una enmienda a lo que se había aprobado para recortarlo. Y la enmienda era una enmienda específicamente vinculada al mal momento que estaba pasando la ciudadanía y que ellos

tenían que dar ejemplo. Entonces la pregunta es “¿eso que venimos arrastrando desde el año 2009 en un momento en el que el municipio está creciendo como nunca, tenemos que seguir autoflagelándonos?” que además es una escala referenciada en la que utilizan los parámetros, de las dirección generales, el alcalde de Sagunto está marcado en ese acuerdo que cobra lo mismo que una dirección general, y lo que sí que el Partido Socialista decidió en algún momento esta auto imposición de una reducción de salario de algo que en su momento se entendió absolutamente normal, tiene que parar porque lo contrario es populismo, no por él, sino ya por la gente que vendrá después, ya que tienen que dignificar las posiciones políticas, de la misma forma que él defiende que este Ayuntamiento tiene que tener liberados, y que la gente tiene que poder dedicarse a estudiar de verdad los expedientes. Haciendo referencia al Sr. Catalán que les acusa de que sean los responsables de que se tarde mucho para tener cita de matrimonio, que es algo que lleva el Registro Civil o que él lleva 8 años en el cargo, cuando lleva 6 años, y claro al final se habla de las cosas con mucha ligereza. Al final estamos hablando de cosas serias y es importante que las asumamos como tal.

El Sr. Alcalde continúa diciendo que es muy crítico con vuestra postura en la SAG y que lo va seguir siendo porque tenemos un consejo de administración, no es un departamento más del Ayuntamiento, es un consejo de administración donde todos somos corresponsables de las decisiones que se toman. Ayer se aprobó el presupuesto de la SAG, el representante de Vox volvió a no presentarse, que igual era por algún tipo de problema personal, pero claro, al final no se tiene ningún tipo de información sobre lo que piensa Vox con respecto al presupuesto de la SAG. Lo cual es un problema, porque igual deberían plantearse enviar algún suplemento, a alguien que pueda participar en la reunión, aunque sea con voz pero sin voto, incluso mandar por escrito cuál es su opinión con respecto al presupuesto, pero claro si hay un silencio total a nosotros se nos genera una situación. Ayer ocurrió además algo que al propio gerente le sorprendió muchísimo, se tuvo una conversación del presupuesto, se tuvo una conversación cordial sobre las necesidades del presupuesto, todo el mundo manifestó que tenía sentido la estrategia que el gerente estaba poniendo encima de la mesa y después de decir que sí, de resolver las dudas, llegó el momento de la votación y se votó que no por parte del Partido Popular, de Iniciativa Porteña y de Compromís. Además, dio la sensación que de forma un poco coordinada. Con la perspectiva de decir que se supone que la estrategia, es decir, si no después el Alcalde va a decir que es que lo hemos votado a favor. Pero si votáis en contra justificad por lo menos el motivo. Porque fue todo surrealista. Ósea, allí tenemos el Consejo de administración dando toda la explicación, se resuelven todas las dudas y se dice que es una buena estrategia y después se vota que no y se vota que no porque como somos oposición, parece todo un poco ilógico y no al nivel de lo que espera la ciudadanía de nosotros.

Le replica al Sr. Catalán que el comentario del ego lo sigue manteniendo, ya que se puede hacer oposición sin ataque personal, ya que aquí descalificativos se pueden utilizar muchos, pero no se trata de eso, se trata de hacer una crítica a los contenidos y a las decisiones. Se trata de que hemos tomado una determinada decisión y podemos equivocarnos y no hay ningún tipo de problema en reconocer ese tipo de cosas.

También se ha hablado de transparencia y del Síndic de Greuges, el informe del Síndic entra en colisión frontal con la opinión del Secretario de este Ayuntamiento. Nada de la información que se ha aportado a pasado el filtro del equipo de gobierno para quitar información, los informes de transparencia tienen un criterio técnico detrás y hay una discrepancia o no, el Síndic de Greuges manifiesta que el considera que se podrían hacer las cosas diferentes, nosotros lo iremos hablando con el secretario e intentaremos seguir mejorando en ese ámbito, pero no digáis que esta no es una administración transparente, porque eso no es cierto. El Síndic de Greuges hace recomendaciones de mejora, pero ninguno de vosotros puede decir que ha hecho una solicitud de información al Ayuntamiento y que el Ayuntamiento haya decidido que no daba la información. No ha sido así, el secretario ha

dicho, que se está pidiendo un informe en el que él analice 150 contratos menores, a lo que él ha añadido que han de analizarlos ellos que son la oposición, eso ha ocurrido, pero eso no es negar información, sino que se da acceso a 150 expedientes y usted los analiza. Eso no es una falta de transparencia, la transparencia existe, pero hasta donde llega o no el deber de Secretaría General y de los funcionarios de la casa para preparar determinadas informaciones, es donde existe una discrepancia entre el Síndic de Greuges y el Secretario. Pero que el equipo de Gobierno no está imponiendo una línea política en ese sentido, y quiere dejarlo claro, porque quiere que la ciudadanía tenga la información correspondiente.

Respecto a la planta fotovoltaica, que es una exigencia de PowerCo desde el día 1 y que evidentemente tendrá que pasar por los controles medioambientales correspondientes y que además se tiene que asegurar que no tenga ningún tipo de impacto negativo en Almardá. Y se podrá hablar de todas las compensaciones correspondientes. El sombra SOS es una minucia con respecto a la responsabilidad social que esperamos de alguien como PowerCo con una inversión de más ya comprometida de 2000 millones de euros a futuro a más de 3000 millones de euros. Y eso es una buena noticia para la ciudad. Es un primer paso. El planteamiento con respecto a la planta solar fotovoltaica, desde nuestro punto de vista tiene que ser, primero que se haga bien, con ese impacto reducido, mitigado al territorio y con medidas compensatorias. Si alguien está dispuesto a tener esa conversación, estará invitado a la mesa. Si alguien su postura es que no se haga la planta solar fotovoltaica entonces evidentemente no hay conversación posible porque discrepamos, es un compromiso que asumimos, que asumió el Botànic y que por tanto ahora lo que tenemos que dar, es seguridad jurídica a empresa y poder desarrollarlo con todas las precauciones que se tienen que tomar, que son muchas como no podría ser de otra forma.

También aprovecha para decir, ya que los partidos de la oposición hablan mucho de los impuestos, el consorcio ha informado al Ayuntamiento de Sagunto de que ya tienen medio acordado una subida de la tasa del 20% de unos 79 € a 93 €, principalmente hubo un acuerdo de la Diputación de Valencia y la Diputación de Castellón en manos del Partido Popular, y que no hay justificación legal para el incremento de esta tasa, y es estrictamente una cuestión de gestión económica interna del consorcio. Con lo cual se espera que estén todos super de acuerdo en que se tienen que oponer. Lo dice porque aquí se ha pintado un panorama en el que el Ayuntamiento ha tenido que hacer frente a diferentes situaciones, que ya había dicho antes, gobernar es difícil, pero cuando se encuentran con estas situaciones, además por administraciones gobernadas por el Partido Popular, pues entonces ya chirría un poco. Y que puede decir bien alto que durante los primeros cuatro años de legislatura fueron igual de reivindicativos con el Botànic, exactamente igual. Este equipo de gobierno de hecho, ha aprobado las diferentes enmiendas o mociones que se han ido presentando para exigir más inversiones para esta ciudad. Cuando la aprobaba el PP también se la aprobábamos. Eso ha sido un continuo y es algo que yo creo que es positivo, y lo que tenemos que hacer nosotros es exigirles a los responsables actuales que tomen las decisiones. Hay que evitar el tratamiento simplista. A la ciudadanía hay que decirle la verdad y hay que serle honestos y ahí es donde vosotros pedíais al gobierno que sea más abierto, más transparente, que colabore más con vosotros y se asume la crítica. Que sea más ambicioso y que se llegue más allá con la ejecución de inversiones, con el estado del municipio en general, pero nosotros también os pedimos que en la medida de lo posible arriéis el hombro y sobre todo planteéis escenarios realistas. Ha dicho el Sr. Catalán que nos gastamos 300.000 € en notificaciones certificadas, pero es que era la prioridad del equipo de gobierno, son obligaciones que tenemos que asumir por parte de la administración y que los técnicos nos dicen que tiene que ser así. Y es posible que en otro Ayuntamiento los técnicos digan otra cosa, pero si nuestros técnicos dicen "esto tiene que efectuarse de esta forma" y gobernar implica tomar esas decisiones. Y claro cuando manifestáis este tipo de cosas, que si el matrimonio, que si nos hemos gastado 300.000 € en notificaciones, el Sr. Vila vemos que sigue sin entender el tema de la climatización, ya que no

es poner un Split, ya que si pones 5 Split el sistema eléctrico del colegio no va a dar para más y hay que renovar por completo todo el sistema. No podemos hacer ese tipo de inversiones, tenemos una limitación real. Claro, sin planteáis ese tipo de cosas que claramente y flagrantemente entran en contradicción con lo que es la administración básica, pues entonces evidentemente vamos a tener una discrepancia total. Os pediría también que seáis colaboradores.

Y el Sr. Alcalde va cerrando rompiendo una lanza a favor de nuestros concejales del equipo de gobierno que están trabajando mucho, que se están dejando la piel por intentar encontrar soluciones a problemas que traslada la ciudadanía y algunos de ellos como bien decía el Sr. Raro, heredados o con una situación muy complicada que hace que se tengan que tomar decisiones en las que se sepa que no todo el mundo va a estar contento. Se habla mucho, por ejemplo, del carril del 9 de Octubre, una iniciativa que sigo defendiendo, creo que es una iniciativa positiva. Decía el portavoz del partido Popular, que ellos defendían el carril bici, pero que cuando se pongan estos temas en tema de la mesa, que hagan propuestas valientes sabiendo que no a todo el mundo le va a gustar esas propuestas. Pero decir que todo está mal, eso es caer en la oposición fácil. Yo me quedo, habéis sido los únicos Compromís e Iniciativa Porteña, especialmente con la mano tendida para poder llegar a acuerdos en temas puntuales. Es un guante que recogeremos como no puede ser de otra forma. Seguiremos con las mociones de Vox y el PP. Desde luego el Partido Socialista nunca ha tenido problemas en estudiarlas y ver si sí o si no, de hecho, ya hay realidades de cosas que estamos planteando que ha venido a raíz de mociones y creo eso es bonito, porque es la ciudad que construimos entre todos y todas y nosotros por supuesto vamos a seguir obsesionados con mejorar la ciudad, pero desde esa perspectiva realista y de intentar poner soluciones y los presupuestos que se van a plantear el lunes, van exactamente en esa línea. Lo digo porque es un buen momento para que algún grupo se replantea su postura con respecto al debate que tendremos el lunes. Queremos ver soluciones en las calles, queremos ver más inversión. Tened confianza y votad a favor de un presupuesto que va exactamente en esa línea.

Y no habiendo más asuntos que tratar, por la Presidencia, se levanta la sesión, siendo las 21 horas y 8 minutos, de todo lo cual, como Secretario General, doy fe.

CÚMPLASE: EL ALCALDE.